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１ 第１回ワークショップのまとめ 
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3



4



5



第
1
回

ぬ
ま

づ
地

域
デ

ザ
イ

ン
ワ

ー
ク

シ
ョ

ッ
プ

の
ま

と
め

門
池

１
．

校
区

の
現

状
に

つ
い

て

ま
ち

が
き

れ
い

で
便

利
だ

○
沼

津
市

内
の

い
ろ

い
ろ

な
所

に
ア

ク
セ

ス
し

や
す

い
○

東
名

、
バ

イ
パ

ス
等

の
車

の
便

が
良

い

○
す

ば
ら

し
い

行
事

が
あ

る
○

地
区

で
の

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

の
行

事
が

多
い

○
門

池
ま

つ
り

に
花

火
大

会
が

あ
る

○
蛍

ま
つ

り
は

と
て

も
す

ば
ら

し
か

っ
た

○
岡

宮
慰

霊
祭

○
成

人
式

が
す

ば
ら

し
い

○
地

域
の

中
で

季
節

を
感

じ
ら

れ
る

。
桜

、
お

会
式

、
お

ま
つ

り
○

（
門

池
ま

つ
り

）
2
0
周

年
。

地
域

と
中

学
生

の
関

わ
り

の
場

所

○
水

が
綺

麗
×

下
水

が
整

備
さ

れ
て

い
な

い
×

ま
ち

に
悪

臭
が

漂
う

こ
と

が
あ

る

×
築

3
0
年

経
過

し
た

空
き

家
が

増
え

た
×

情
報

保
護

が
あ

ま
り

出
来

て
な

い
×

街
灯

の
少

な
い

地
域

が
多

々
あ

る

水
が

き
れ

い
、

環
境

が
よ

い

×
道

路
が

狭
い

。
側

溝
の

フ
タ

が
無

い
×

道
が

狭
い

×
道

が
せ

ま
く

て
キ

ケ
ン

×
道

路
が

せ
ま

い
。

歩
道

が
確

保
で

き
な

い

○
地

区
の

人
た

ち
で

そ
う

じ
を

し
た

り
と

仲
が

良
く

感
じ

ま
し

た
○

門
池

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

が
ん

ば
っ

て
ま

す

災
害

の
心

配
が

な
い

○
災

害
の

心
配

が
ほ

と
ん

ど
な

い
○

高
台

に
位

置
す

る
の

で
水

の
害

が
な

く
て

い
い

×
最

近
、

ア
パ

ー
ト

も
増

え
、

ア
パ

ー
ト

の
方

に
は

ゴ
ミ

当
番

は
な

い
の

で
ゴ

ミ
に

対
す

る
考

え
が

伝
わ

っ
て

い
な

い
×

ゴ
ミ

の
管

理
（

収
集

場
）

×
犬

の
散

歩
で

フ
ン

を
片

付
け

る
袋

を
持

っ
て

い
な

い
人

が
い

る

×
門

池
で

の
イ

ベ
ン

ト
活

用
法

等
が

少
な

い
。

×
門

池
の

桜
の

ラ
イ

ト
ア

ッ
プ

が
な

く
な

っ
て

し
ま

っ
て

残
念

だ
。

ラ
イ

ト
ア

ッ
プ

を
本

格
的

に
や

っ
て

ほ
し

い

○
比

較
的

ま
ち

が
き

れ
い

○
き

れ
い

な
門

池
が

あ
る

○
門

池
と

い
う

地
域

の
シ

ン
ボ

ル
が

あ
る

○
静

か
で

あ
る

○
門

池
周

辺
を

歩
い

て
健

康
づ

く
り

を
し

て
い

る

道
路

に
課

題
が

あ
る

街
の

中
に

危
険

な
所

が
あ

る
地

区
が

頑
張

っ
て

い
る

地
区

と
の

係
わ

り
が

よ
い

○
い

い
と

こ
×

困
り

ご
と


関

わ
り

×
坂

が
多

く
、

の
ぼ

り
が

つ
ら

い
。

バ
ス

が
利

用
し

に
く

い

×
公

園
の

ト
イ

レ
が

汚
い

の
で

き
れ

い
に

し
た

い
。

洋
式

の
ト

イ
レ

が
あ

る
と

い
い

×
お

年
寄

り
が

休
憩

で
き

る
ベ

ン
チ

が
あ

る
と

い
い

×
2
年

後
に

は
、

日
本

で
オ

リ
ン

ピ
ッ

ク
が

開
催

さ
れ

る
。

汚
れ

て
い

る
汚

い
所

を
直

し
て

い
か

な
い

と
、

き
れ

い
な

日
本

の
イ

メ
ー

ジ
か

ら
遠

く
離

れ
る ×

自
転

車
で

生
活

す
る

に
は

不
便

で
あ

る
×

自
転

車
が

通
る

道
が

な
い

×
自

転
車

に
乗

る
人

に
や

さ
し

く
な

い
道

が
多

い

×
駐

車
場

が
少

な
い

×
道

が
水

浸
し

に
な

り
、

く
る

ぶ
し

あ
た

り
ま

で
浸

っ
て

し
ま

う
。

通
学

路
、

東
高

の
横

×
水

路
に

フ
タ

が
な

く
て

危
な

い

×
道

が
分

か
り

に
く

い
。

狭
い

×
道

路
に

電
柱

が
多

い
×

門
池

小
学

校
の

南
側

の
道

が
暗

い
×

通
学

路
が

地
下

道
に

な
っ

て
い

て
不

安
×

同
じ

場
所

で
事

故
が

多
い


地

区
の

行
事

に
参

加
し

て
い

る


宮
上

ば
や

し
保

存
会

に
参

加
し

て
い

る


将

棋
を

週
3
日

ほ
ど

千
本

プ
ラ

ザ
で

や
っ

て
い

る


保
護

司
を

や
っ

て
い

る


体
育

委
員

を
や

っ
て

い
る


組

長
を

や
っ

て
い

い
経

験
に

な
っ

た


補
導

部
で

役
員

を
し

て
い

た


P
T
A
で

広
報

部
長

を
や

っ
て

い
る

。
幼

稚
園

～
中

学
校

も

門
池

中
心

に
ま

ち
が

き
れ

い

道
路

が
狭

い

危
険

な
箇

所
が

あ
る

道
が

わ
か

り
に

く
い

自
転

車
道

が
な

く
危

険
道

路
が

冠
水

し
て

し
ま

う
こ

と
が

あ
る

駐
車

場
が

少
な

い

ゴ
ミ

の
出

し
方

に
課

題
あ

り

生
活

に
便

利
だ

○
病

院
・

ス
ー

パ
ー

が
使

い
や

す
く

な
っ

た
○

近
く

の
ス

ー
パ

ー
が

あ
り

助
か

る
○

基
本

的
に

住
み

や
す

い
（

他
の

街
と

比
べ

て
）

○
生

活
す

る
う

え
で

必
要

な
も

の
が

身
近

で
そ

ろ
う

×
グ

ル
メ

街
道

が
最

近
は

ク
ル

マ
街

道

ア
ク

セ
ス

が
よ

い

２
．

校
区

の
ま

ち
づ

く
り

の
方

向
性

イ
ベ

ン
ト

を
充

実
さ

せ
る

◇
桜

の
ラ

イ
ト

ア
ッ

プ
を

復
活

さ
せ

た
い

◇
入

場
料

金
を

も
ら

っ
て

門
池

の
桜

を
ラ

イ
ト

ア
ッ

プ
し

、
専

門
の

人
を

雇
っ

て
や

っ
た

ら
ど

う
で

し
ょ

う
か

◇
桜

の
ラ

イ
ト

ア
ッ

プ
は

市
で

が
ん

ば
っ

て
行

っ
て

も
ら

い
、

ボ
ラ

ン
テ

ィ
ア

を
募

集
す

る
な

ら
参

加
し

た
い

◇
門

池
地

区
、

散
歩

中
守

る
会

等
の

腕
章

を
つ

く
る

環
境

美
化

を
進

め
る

◇
地

区
の

人
材

を
活

用
し

た
い

◇
将

棋
を

学
童

ク
ラ

ブ
等

で
教

え
て

も
ら

え
る

と
う

れ
し

い
◇

新
し

く
地

区
に

入
っ

て
き

た
人

に
、

親
切

に
行

事
に

つ
い

て
の

説
明

や
楽

し
さ

を
伝

え
ら

れ
る

様
に

積
極

的
に

行
事

参
加

し
て

い
く

◇
門

池
コ

ミ
ュ

ニ
テ

ィ
の

人
数

を
増

や
せ

ば
◇

門
池

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

の
人

は
長

年
頑

張
っ

て
い

る
。

パ
タ

ー
ン

が
決

ま
っ

て
い

る

◇
門

池
の

歩
道

の
雑

草
が

ひ
ど

い
。

国
・

市
に

言
え

ば
対

応
し

て
も

ら
え

る
◇

地
区

の
一

斉
清

掃
で

草
刈

り
を

す
る

◇
春

秋
の

2
回

、
地

区
の

ク
リ

ー
ン

作
戦

を
実

施
し

て
い

る
◇

ご
み

の
収

集
車

の
数

を
ふ

や
す

◇
「

行
き

止
ま

り
」

の
看

板
を

も
っ

と
見

や
す

く
書

き
直

す

◇
情

報
開

示
。

理
解

内
容

、
計

画
、

ど
こ

ま
で

届
い

て
い

る
の

か
◇

広
報

を
見

な
い

。
市

の
H
P
に

は
イ

ベ
ン

ト
情

報
が

掲
載

さ
れ

て
い

る
◇

広
報

に
ア

ニ
メ

を
使

っ
て

頑
張

っ
て

い
る

◇
障

害
の

あ
る

人
に

も
わ

か
り

や
す

く
！

◇
障

害
の

あ
る

方
達

が
住

み
良

い
、

情
報

伝
達

の
で

き
る

ま
ち

づ
く

り
◇

障
害

の
あ

る
方

た
ち

で
コ

ミ
ュ

ニ
テ

ィ
を

作
り

話
し

合
い

、
市

な
ど

に
お

願
い

（
困

っ
た

こ
と

を
）

し
て

い
く

◇
行

事
の

ボ
ラ

ン
テ

ィ
ア

を
募

集
し

た
ら

参
加

し
た

い
人

は
け

っ
こ

う
い

る
と

思
う

◇
大

学
生

を
上

手
に

使
う

◇
日

本
大

学
、

沼
津

高
専

に
ぎ

わ
い

・
交

流
が

あ
り

美
し

い
門

池
だ

れ
に

で
も

わ
か

り
や

す
く

安
心

で
き

る
ま

ち

◦
ふ

る
さ

と
に

ほ
こ

り
を

も
て

る
街

◦
“

み
ん

な
”

が
情

報
を

持
っ

て
る

地
区

づ
く

り
◦

情
報

が
見

え
る

化

門
池

地
区

活
動

を
盛

り
上

げ
る

ボ
ラ

ン
テ

ィ
ア

を
募

集
す

る

わ
か

り
や

す
く

情
報

を
伝

え
る

◦
ク

リ
ー

ン
で

安
全

な
地

区
づ

く
り

◦
安

全
な

余
裕

あ
る

道
路

交
通

◦
門

池
の

希
望

。
水

が
き

れ
い

で
住

み
良

い
所

、
下

水
工

事
を

い
そ

い
で

ほ
し

い

◦
地

域
の

活
動

が
活

発
な

活
気

の
あ

る
街

◦
地

区
の

意
見

が
通

る
街

に
◦

交
流

を
楽

し
み

に
思

え
る

町

◇
イ

ン
タ

ー
ネ

ッ
ト

、
ラ

イ
ン

等
の

活
用

◇
イ

ン
タ

ー
ネ

ッ
ト

だ
け

じ
ゃ

な
く

、
ラ

イ
ン

で
知

ら
せ

た
方

が
い

い
か

も
？

◇
今

は
イ

ン
タ

ー
ネ

ッ
ト

で
情

報
を

知
る

こ
と

が
で

き
る

◇
空

き
家

を
市

が
買

い
取

り
、

貸
店

舗
と

し
て

安
く

貸
し

た
ら

ど
う

か
◇

イ
ン

ス
タ

グ
ラ

ム
、

フ
ェ

イ
ス

ブ
ッ

ク
を

活
用

す
る

（
地

域
の

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

ご
と

）
◇

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

で
す

る
こ

と
に

は
限

界
が

あ
る

。
市

で
桜

等
の

観
光

資
源

が
生

か
せ

る
よ

う
な

活
動

を
し

、
広

報
や

S
N
S
等

で
広

め
た

ら
ど

う
か

◇
小

中
学

校
を

活
用

し
て

地
区

の
情

報
を

知
る

こ
と

が
で

き
る

よ
う

に
す

る
◇

イ
ベ

ン
ト

の
情

報
を

知
る

方
法

が
あ

る
と

い
い

腕
章

を
作

っ
て

活
動

を
P
R
す

る

◇
新

し
い

イ
ベ

ン
ト

を
考

え
た

い
◇

マ
ル

シ
ェ

や
イ

ベ
ン

ト
を

し
て

ほ
し

い
◇

グ
ル

メ
街

道
の

イ
ベ

ン
ト

を
門

池
で

で
き

る
と

い
い

◇
イ

ベ
ン

ト
の

時
期

は
春

が
い

い
※

課
題

あ
り

•
三

島
に

は
ネ

ッ
ト

ワ
ー

ク
が

あ
る

が
、

な
か

な
か

ボ
ラ

ン
テ

ィ
ア

だ
け

で
は

難
し

い
•

仕
事

を
し

て
い

る
人

に
と

っ
て

は
、

ボ
ラ

ン
テ

ィ
ア

は
難

し
い

S
N
S
等

を
活

用
す

る
ア

ニ
メ

の
活

用
等

に
よ

り
わ

か
り

や
す

く
伝

え
る

門
池

コ
ミ

ュ
ニ

テ
ィ

の
参

加
者

を
増

や
す

門
池

の
桜

の
ラ

イ
ト

ア
ッ

プ
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２ 第２回ワークショップのまとめ 
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20



西部地域 キャッチフレーズ 

 

・古いもの＜自然・歴史＞と新しいものが融合して発展する 

西部地域(A) 

 

・育て！輝け！自然と共に 未来につなぐ地域の絆(B) 

 

・美しい自然をもとに 人と人が交流し  

安全と平和に暮らせる西部地域(C) 

  

21



 

  

22



 

 

  

23



東部地域 キャッチフレーズ 

 

・ほぼ街暮らしチョーどいい！東部(A) 

 

・観光と暮らしに力を入れた みんなが応援してくれる町 

東部地域(B) 

 

・思いやり・コミュニケーションが自然に湧いてくる 

住みやすいまち(C) 

  

24



 

 

  

25



 

 

  

26



中央西地域 キャッチフレーズ 

 

・やさしい自然と歴史・文化 やさしい人があふれる 

中央西地域(A) 

 

・子供からお年寄りまで 生き生きと過ごせるまち(B) 

 

・海と歴史と人の幸 働きやすいダイバーシティ(C) 

 

・人も自然もグルメも豊か 

お出かけしたくなる楽しいまち“中央西”(D) 

  

27



 

  

28



 

 

  

29



中央地域 キャッチフレーズ 

 

・人とつながる街 沼津（中央）に GO！(A) 

 

・いらっしゃい！ 歩いて楽しい沼津の玄関口 中央地域(B) 

 

・駅を中心とした活気とせせらぎのある街 中央地域(C) 

 

・みんなが主役！ 安心して楽しく暮らせる沼津の中心 

中央地域(D) 

  

30



 

 

  

31



 

 

  

32



中央南地域 キャッチフレーズ 

 

・豊かな自然と活気あふれる 未来へ輝くまち中央南へ 

いらっしゃ～～い(A) 

 

・さあ行こう！自然豊かな沼津アルプス(B) 

 

・住みたい街を支える力 

やれば誰でも 何でも出来るんだ！」(C) 
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南部地域 キャッチフレーズ 

 

・ラブライブだけじゃない 多彩な自然文化 南部地域(A) 

 

・自然×□ 多様性に富み進化する 南部(B) 
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３ 市長へのプレゼンテーション（地域の将来像） 





西部地域（原・浮島・愛鷹）の将来像

【キャッチフレーズ】

自然・歴史と共に　発展と絆のあるまち　西部地域
　自然・歴史と共に：この地域がもつ豊かな自然、歴史資源と人々の活動が協調して営まれていることを表現
しています。
　発展と絆：ららぽーとや道の駅などの新たに整備されていく機能を発展の象徴として、心あたたかなつなが
りである絆が強く残る地域が、自然・歴史と融合して発展していくことを表現しています。

私たちの地域の未来
１．豊かな自然環境と歴史資源を活かす
①環境・景観の保全
・豊かな自然を守り後世に残す
・景観の保全　など
②地域の自然の紹介・体験
・ビオトープ、湧水ポイントの整備
・自然とふれあう機会づくり、イベントの実施
　（バードウォッチング、田植え体験など）　など
③自然を活かした広い公園の整備
・駐車場付きの大きい遊び場
・自然を活かした公園　など
④歴史のある地域資源を活かす
・歴史の観光マップづくり
・観光アプリの製作　など

〈私たちにできること！〉
◆ゴミを拾いながらの散歩や、特徴ある自然の
紹介
◆現在の公園をはじめ、自然を活用した新たな
場などの利用やガイドMAPの作成など

２．生活の安全・安心を高める
①道路・公共交通の整備
・根方線の拡幅
・バスの利便性の向上　など
②災害対策を進める
・災害時の対応の周知
・ららぽーとを防災情報拠点に　など

〈私たちにできること！〉
◆自宅の災害対策やハザードマップの確認
◆災害時における声のかけ合い

３．新たな魅力を地域の活力につなげる
①ららぽーとを活かす
・ららぽーとを情報発信基地に
・ららぽーととコラボした地域イベント　など
②地域ならではのイベントづくり
・西部地域ならではのイベント
・観光資源をもとにした誘客　など　
③就労・進学の場の創出
・企業誘致
・若者の住む地域　など　
④空き家等を活かした宿泊施設
・空き家の活用
・来街者のための宿泊施設　など
⑤地域のブランドづくり
・西部ブランド品づくり　など
⑥農の拠点（道の駅など）を整備する
・地域の農産物の直売
・農業体験や農作物販売の拠点　
・浮島地区センターの南側のあたりを“農”の拠点に
　など
⑦今後の開発をまちづくりに活かす
・行きたい、住みたいと思われる地域
・にぎわいのあるまち　など

〈私たちにできること！〉
◆地域イベントへの参加
◆農業関連イベントへの参加や無農薬（オーガ
ニック）食品の購入

４．高齢者や子どもにやさしいまち　
①高齢者が暮らしやすいまち　
・高齢者と若者の共存
・高齢者が暮らしやすい　など
②子育て環境の充実
・学童保育の充実
・地域と学校の連携の強化　など
③地域の人材活用の仕組みづくり
・地域のイベントを利用した人材活用
・高齢者と子どもの交流　など

〈私たちにできること！〉
◆地域の“先生”として子どもを支える
◆特技を活かしたワークショップの開催
◆高齢者として子どもの見守りへの参加
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東部地域（金岡・大岡・門池）の将来像

【キャッチフレーズ】

ほぼ街暮らし　交流のある 住みやすいまち　東部地域
　ほぼ街暮らし：自然や景観のなかに“街暮らし”としては、ほぼ不便のない暮らしやすさのある地域であるこ
とを表現しています。
　交流のある：世代間の交流、観光来訪者との交流、行政とのコミュニケーション、住民相互の思いやり・応援
があることを表しています。
　住みやすいまち：現状の住みやすさが、将来にわたってずっと続いていくことを表現しています。

私たちの地域の未来
１．自然・歴史を活かしたまち
①地域の自然を活かす
・門池公園の活用　・ハイキングコースづくり　など
②地域の歴史を活かす
・子どもに地域の歴史を伝える　など

〈私たちにできること！〉
◆地域の歴史勉強会などに子どもと一緒に参加
する

２．住みやすいまち
①住宅地の整備
・新しい宅地の造成　など
②生活道路の整備
・道路整備　・狭小箇所の改善　・電線地中化
・道路パトロールの強化　など
③公共交通の充実
・巡回バスの運行　・駅前の活性化　など
④空き家・空き地の有効活用
・空き地を活用した駐車場
・空き家のリノベーション利用　など

〈私たちにできること！〉
◆大岡駅前の活性化のサポート
◆空き家・空き地の状況確認

３．活力のあるまち
①大学・企業等の誘致で若者が多いまち
・大学・企業等を誘致する　
②スポーツを活かしたにぎわいづくり
・愛鷹広域公園の改善　・アスルクラロの応援　
・オリンピックに向けた取組　など
③特徴あるイベントの充実
・マルシェの開催　　・イベントの増加　など
④人が集まる場づくり
・歩いて楽しい商店街　・遊べる場づくり
・ほっとできる居場所　など

〈私たちにできること！〉
◆アスルクラロの試合観戦や応援
◆マルシェやイベント開催のボランティア
◆地域のお店の利用

４．子育てしやすいまち
①子育て環境の充実
・子どもを真ん中にするまち
・次世代が住みたいと思うまち　など
②安全な通学環境の整備
・通学路の安全確保　など
③放課後児童教室の充実
・楽しみながら学習できる機会の充実
・高齢者の参加　など

〈私たちにできること！〉
◆得意分野を活かし、放課後児童教室での指導

５．コミュニケーションのあるまち
①地域の良いところの情報発信
・“住みやすい地域”のPR
・わかりやすい発信　など
②あたたかな声かけ、転入者等にやさしいコミュニ
ティ
・声をかけあえる関係がある
・転入者や外国人も参加しやすい　など
③助け合いの仲間づくり
・現代にあった意見交換ができる
・地域内で助け合いがある　など

〈私たちにできること！〉
◆地域の人と元気にあいさつを交わす
◆今回のようなワークショップ（意見交換の場
など）に参加する
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中央西地域（今沢・片浜・第二）の将来像

【キャッチフレーズ】

海と歴史と人の幸　楽しく過ごせるまち　中央西地域
　海と歴史と人の幸：千本松原や沼津港などの海の恵み、東海道などの歴史の恵み、心あたたかい人に恵まれ
た地域であることを表しています。
　楽しく過ごせる：地域の人ばかりでなく、外国人や来訪者などを含めたすべての人が、地域との係わりの中
で楽しく過ごすことのできるまちであることを表しています。

私たちの地域の未来
１．自然と歴史の恵みを活かす
①豊かな自然を守り継承する
・豊かな自然を守る
・水産資源の保全　　など
②自然資源を活かす
・マリンスポーツを楽しむ
・海岸線を活かした取り組み　　など
③歴史資源を活かす
・パンフレットの作成
・歴史資源を活かしたウォーキングコース　　など

〈私たちにできること！〉
◆ごみの分別
◆海岸でのイベントの参加
◆文化、歴史等を伝えるポスターの作成

２．住みたいと思われるまち
①基盤整備を推進する
・公共交通の利便性の向上
・道路整備の促進　　など
②住みたい魅力づくり
・人が集まる地域
・若者の就労場所がある　　など
③万全な防災体制づくり
・安心できる防災体制の確立
・災害時の避難場所の整備　
・ハザードマップの作製　　など
④特色ある教育環境づくり
・大学の誘致
・高齢者と子どもの交流　　など

〈私たちにできること！〉
◆災害時の近所への呼びかけ
◆自宅に災害時の備えをする
◆散歩中、津波避難ビルの確認

３．活気とにぎわいのあふれるまち
①にぎわいのある商店づくり
・商店街の空き店舗の活用
・商店街の魅力づくり　　など
②イベントの充実
・定期的なイベントの開催
・立地を活かしたイベントの企画　　など
③情報発信の強化
・地域のよさのＰＲ
・観光資源のＰＲ　　など

〈私たちにできること！〉
◆商店の仲間づくりに参加する
◆イベントに積極的に参加する
◆ＳＮＳを使って情報発信する
◆観光客、友人に地域の魅力を説明する

４．コミュニティのきずなの強いまち
①子ども～大人まで盛んなコミュニティ活動
・地域の人が集える場所の活用
・意見交換ワークショップの開催　　など
②外国人との交流を深める
・外国人との交流の促進
・案内板等の多言語表記　　など
③高齢者が活躍できる環境づくり
・高齢者が住みやすい地域
・高齢者の就労環境の充実
・世代間交流を促進させるイベントの開催　　など

〈私たちにできること！〉
◆地域活動への参加
◆外国人との交流の場を作る
◆ファミリー層を助ける高齢者ボランティア
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中央地域（第一・第五）の将来像

【キャッチフレーズ】

人とつながる　歩いて楽しい 沼津の玄関口　中央地域
　人とつながる：地域住民はもとより、来街者、観光客、学生など、さまざまな人がつながっていく様子を表し
ています。
　歩いて楽しい：狩野川沿いや商店街など、楽しく歩くことができる歩行空間が広がることを表しています。
　沼津の玄関口：JR沼津駅をはじめ、商店街や公共施設、中央公園など、沼津の玄関口として多くの人でにぎわ
う状況が、将来にわたって続いていくことを表しています。

私たちの地域の未来
１．交通の利便性の高いまち
①道路・公共交通の整備
・駅南北のアクセス改良
・駅や道路の整備
・公共交通の充実　　など
②歩行空間の整備
・歩道整備
・“せせらぎ”通りづくり　　など
③駐車場・駐輪場の整備
・市営駐車場の整備
・駐輪しやすい環境の整備　　など
④首都圏との連携強化
・通勤補助制度の検討　　など

２．市の「かお」にふさわしいにぎわいのあるまち
①地域のコンセプトの明確化
・住む地域なのか、観光の地域なのか
・地域のアピールポイントの共有化　　など
②回遊性の創出
・観光資源を活かす
・沼津港とのつながりでにぎわいづくり
・せせらぎのある商店街づくり　　など
③商業の活性化によるにぎわいづくり
・商店街の活性化
・商売をしやすい環境の整備
・空き地・空き家の活用
・集客力の高い店舗の誘致
・個店の情報発信　　など
④イベントの充実
・情報発信、ＰＲを効果的にする
・イベントのやり方を工夫する　　
・観光客も地元住民も楽しめるイベント　　など

〈私たちにできること！〉
◆身近な地域に関心を持つ
◆地元で買い物をする
◆魅力的なイベントに友人を誘っていく
◆ＳＮＳで発信する

３．高齢者や子どもにやさしいまち　
①子育てしやすいまち
・子育て世代が住みやすい
・子どもと遊べる場所がある　　など
②高齢者にやさしいまち
・高齢者が住みやすい　　など
③病院・福祉施設のあるまち
・医療、福祉、介護施設の提供
・総合病院、救急　　など

４．コミュニケーションがあり、安全・安心なまち
①情報発信力を高める
・情報発信を工夫する
・防災無線の広報への活用　　など
②学生が元気なまち
・学生合同イベントの開催　　など
③安全・安心なまち
・街灯の増設　　・防災イベントの開催　　など
④ボランティアが盛んなまち
・ボランティアに参加しやすい環境
・学生ボランティアの活躍　　など
⑤話し合う場がある
・まちづくりワークショップの開催　　など

〈私たちにできること！〉
◆情報発信していく
◆ボランティアに参加するだけでなく、企画す
る
◆自治会の活動に参加する
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【キャッチフレーズ】

豊かな自然と活気がある  安心して暮らせるまち  中央南地域
　豊かな自然：駿河湾を望む牛臥海岸や沼津アルプス、狩野川などの自然環境のほか、大平地区に広がる田園
風景など、様々な自然に恵まれた地域であることを表現しています。
　活気がある：牛臥海岸や御用邸などの地域資源を活かしたイベントによるにぎわいや国道414号静浦バイパ
スの整備を契機とした活性化など、活気のある地域としての期待があることを表しています。
　安心して暮らせる：穏やかな住環境のなか、治安が良く、やさしさのあるコミュニティに囲まれて、安心して
暮らしていける環境であることを表現しています。

中央南地域（第三・第四・大平）の将来像

私たちの地域の未来
１．沼津アルプスを活かしたまち
①登山道等の整備
・登山道の整備　・駐車場の整備　　など
②アクセスの向上
・駅からのコースづくり　・バスのフリーパス化　など
③魅力の発信
・魅力をＰＲする　・沼津アルプスのマップの作成　など

〈私たちにできること！〉
◆沼津アルプスの整備（草刈りなど）
◆マップ作りにルート情報を提供する

２．便利な交通手段のあるまち
①幹線道路等の整備
・沼津アルプストンネルの整備　　など
②生活道路の改善
・道路の拡幅　・安全な通学路の整備　　など
③生活に便利な巡回バス等の運行
・巡回バスが定期的に走行する
・商店、病院、公共施設を結ぶ路線　　など

〈私たちにできること！〉
◆道路整備について、機会があれば要望していく
◆ノーカーデーを決める

３．ゆったりとして安心できる生活環境のあるまち
①住みやすいまちづくり
・良好な住環境が維持されている
・買い物に困らない　　など
②子どもを安心して育てられる環境づくり
・公園整備など子どもの居場所づくり
・登下校時の見守り　　など
③高齢者を支える仕組みづくり
・高齢者の外出サポート支援
・高齢者の学びになる場所づくり　　など
④安全・安心が感じられるまち
・病院の誘致　・地震・津波等への対策の強化　など

〈私たちにできること！〉
◆近所のゴミ拾い、草取り
◆公園に遊びに行く
◆子育て支援、子育てサポート、高齢者サポート
◆防災に向けて町内で話し合う

４．人の交流によりにぎわいのあるまち
①就労の場をつくる
・民間企業等の誘致
・大平地区への新規就農者の受入れ支援　　など
②観光のアピールポイントを明確にする
・地域のよさのアピールポイントを探す
・観光政策の充実　　など
③地域資源を活かしたにぎわいづくり
・聖地巡礼ツアー
・フラワーロードの復活　　など
④効果的なＰＲ・情報発信
・情報発信の強化
・有名人を使ったＰＲ　　など

〈私たちにできること！〉
◆ＳＮＳを使って魅力を発信する
◆知人、友人に沼津を紹介する

５．あたたかなコミュニティのあるまち
①地域の人が参加できるイベントづくり
・全員参加を目標にしたイベント
・三校区合同のイベント　　など
②気軽に集える場の整備
・気軽に集まりコミュニケーションを図れる場づく
  り　　など
③地域情報の発信
・ＳＮＳや広報による地域情報の発信　　など

〈私たちにできること！〉
◆イベントへの参加
◆コミュニケーションの場で話を聞く
◆ＳＮＳで発信する
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南部地域（静浦・内浦・西浦・戸田）の将来像

【キャッチフレーズ】

自然・文化と暖かな受け入れのある 多様性に富んだまち
南部地域
　自然・文化：駿河湾や達磨山山系の豊かな自然のほか、長浜城跡、松城邸をはじめとする歴史・文化資源、ラブ
ライブによる新たなにぎわいなど、多彩な自然や文化を持つ地域であることを表現しています。
　暖かな受け入れ：都会や現代社会に疲れた人や癒しを求めている人がゆっくりできる環境や、海外からの方
や幅広い年齢層の方など、様々な人々に対して暖かな受け入れ（おもてなし）のある地域であることを表現し
ています。
　多様性に富んだ：来訪者にとっての魅力だけでなく、海上交通を含めた色々な交通の可能性や遊休施設の活
用などによる土地利用、自然を活かした産業など、身近な生活の環境についても生活する人にとって多様性に
富んでいることを表現しています。

私たちの地域の未来
１．自然を活かした住みよいまち　
①自然を活かし、守る
・自然と調和の取れたまちづくり
・自然、景観を守る　　など
②住環境を充実させる
・買い物しやすい
・ベンチのある公園
・学校の存続　　など
③医療・福祉の連携の強化
・消防、医療、福祉等の連携強化
・病院等の充実　など
④防災対策の充実
・防災対策の強化
・津波に強いまち　など
⑤人との関わりを大切にする
・チームワークを大事にする　など

〈私たちにできること！〉
◆町をきれいにし、ゴミを出さない
◆できるだけ地元の店で買い物する
◆地域活動に積極的に参加する

２．生活基盤が充実したまち　
①道路の整備
・交通に不自由がない
・幹線道路からのアクセスの向上　など
②渡船を含む公共交通の整備
・海上交通（渡船）の検討
・公共交通（バス）の増便　など
③土地利用の検討
・新産業の誘致
・遊休施設の活用　　など

〈私たちにできること！〉
◆沼津市街への渡船が復活するよう働きかけを
する
◆遊休施設の具体的な活用方法を提案する

３．観光でにぎわうまち
①観光客が来たくなる魅力づくり
・地域にあった観光ルートの設定
・ヨットハーバーづくり　　など
②地域の魅力の情報発信
・情報発信を活発にする
・撮影場所の提供　　など
③多様な人を受け入れるおもてなしの体制づくり
・観光客、外国人などの受け入れ態勢の強化　など

〈私たちにできること！〉
◆地域や物語と関連付けてＳＮＳ等で情報発信
する
◆ラブライブゆかりの地をめぐる
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４ 市長講評・意見交換の概要 

  





西部地域 

原、愛鷹、浮島地区は様々な地域資源にあふれています。原地区には、白隠禅師から帯笑園、

浮島地区には興国寺城跡、そして愛鷹地区には旧石器時代の遺跡が出ており 3 万年前に人が住ん

でいたことがわかっています。こうした世界レベルの歴史的資源を活用することは重要です。

また、道路網の整備や、治水対策、沼川新放水路の整備などといった色々な取り組みが行われ

るところから発展する要素が大変多くあります。さらに、スマート IC 開設は、物流面で大きな流

れをもたらしてくれます。現在、富士市長と連携して静岡県東部の発展のために共通の課題に取

り組んでおりますが、その議論の中心がこの地域になります。

地域コミュニティがしっかりしている地域だという話もありました。この 3 地域では、世代を

こえた連携がとれていて、コミュニティがそれぞれしっかりしているところから、「絆」の面がよ

く抑えられていると思います。

ららぽーとの話が出てきましたが、地域の活性化という点においては、新規雇用は 3,000 人以

上の見込みがあり、若者が市外で就職していく問題にも対応できると思います。また、地域に対

する波及効果も多くあり、ららぽーとの建設に合わせて周辺に様々な商業施設だけでなく進出企

業も出てきており、発展する要素があります。

一方で、渋滞対策は喫緊の問題で、物流車両やららぽーと利用者もスマート IC を利用すること

から、片道一車線、歩道も狭いので危険という指摘がありました。さらに道路が東西南北足りな

い状況なので、現在、国道一号線の交差点の改良や金岡浮島線の整備を県とタイアップして進め

ております。車両のシミュレーションの話もできていましたが、こういったアプリケーション、

ソフト等のコンテンツを活用しながら、交通体系を想定することも重要だと思いました。公共交

通に関してバス路線があっても全体を網羅していない問題がありますので、新年度あたりから地

域における公共交通の形態・形成についてしっかりと議論していく予定です。

広い土地がありながら、車で気軽に来ることのできる公園がないというご指摘がありました。

自然を活用することも大事ですが、地域において子どもがのびのびと遊べる公園は大変重要です。

外国の事例を学ぶことや、職員の研修の話もあったので取り上げていきたいと考えています。

この地域は農業に恵まれている地域で、アオイパークでは農業の最先端技術に取り組んでいま

すが、耕作放棄地も増えており、どのように活用していくのかも重要な課題となっています。西

部地域の新しいブランドとしてオリーブや茶業、甜茶などの取り組みがあります。地域のブラン

ドの立ち上げをしていくことが大切だと思います。アトピー対策、心と身体の健康づくりが非常

に重要なテーマで、無農薬作物の栽培への取り組みに関しては、農業従事者や自営者の方々と連

携をして行きたいと思っております。

個人的には、水を活用したブランドも良いのではと思っており、愛鷹の水は化粧品に使うもの

として最高にいいものといわれています。高嶋酒造の話もありましたが、地域ブランドの立ち上

げは非常にいいことだと思います。こうした地域における素晴らしいものを情報発信する事は行

政に課せられた課題と捉えております。
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東部地域 

プレゼンテーションを行なわれた皆様、ありがとうございました。金岡、大岡、門池地域にお

ける現状、課題、いい点、悪い点を列挙していただき、地域における問題点を見出すことができ、

大変ありがたいことだとおもいました。行政でまちづくりをするにあたり、重要なのは現場の声

を反映することです。私も市議会議員を 15 年ほど勤めさせていただいた間には一貫して現場主

義でありました。机上の空論にならないように、現場で何が起きているかをしっかりと把握する

ことが大切です。そういった意味では、本日出していただいた様々なご意見、現状を訴えたいと

いう思いがしっかりと伝わりました。

話を聞いていますと、金岡、門池、大岡を一つのまとまりとしたことの意味がよくわかりまし

た。例えば金岡は昔３つの地域に分かれており、金岡東部が門池の一部になり、大岡地区の一部

が門池になっていることからも、住民のつながりがあることはもちろんですが、今出していただ

いた課題や、良いところなどにも共通点が多いと感じました。中心市街地から少し離れた周辺部

に位置しているので、いろいろなものが揃っていますし、道路網の整備もされているということ

ですが、やはり中心市街地とは違う「住みやすさ」がクローズアップされていました。そうした

中で、地域独特の課題があることも分かりましたので、解決に向けて取り組む必要があると感じ

ています。

また、地域の自然とか歴史といった地域資源をしっかりと見つめていて、今後活かしていくこ

とにも触れられていましたし、コミュニティの連携ができている地域だということもわかりまし

た。

まちづくりを進めるにあたり、全市的なことを考えていくことも非常に大切ですが、自治会単

位、それをまとめるコミュニティ単位がしっかりできていて、その連携がとれてはじめて本当の

意味での地域づくりができると思います。その地域づくりができて、全体としての沼津市の地域

づくりにつながるので、今回の様々な意見はとても重要だと思います。

地域柄でしょうか、愛鷹総合運動公園があることからポーツを活用したまちづくりという意見

もありました。現在、沼津市体育協会の皆さまが「スポーツの香りのする街・沼津」というスロ 

ーガンで取り組んでいます。沼津では｢見て楽しむ、支えて楽しむ、行なって楽しむ｣そんなスポ 

ーツに関してのまちづくりを進めようとしています。アスルクラロの支援だけではなく、スポー

ツを活用したまちづくりは非常に重要だと感じていますので、しっかりと進めていきたいと思い

ます。

小さなお子様から、高齢者の皆様まで、安心して暮らすことができる、また共生社会という言

葉もありますので、共生ができるしっかりとしたまちづくりを進めることにおいても、周辺部に

ある地域だからこそ抱えている問題がクローズアップされていました。道路整備の面で、外部に

出かけるときは便利ですが、中心市街地に向かう時は不便というご指摘で、正直驚きました。都

市計画を専攻して今まで勉強してきましたが、こういった発想がなかったことが問題だったと感

じています。こちらも念頭におきながら地域のネットワークを構成できるようなまちづくりを進

めてまいります。

（キャッチフレーズの）ほぼ街暮らしという表現は地域性が出ていると感じました。こうした

ものを大切にしながら、今後、地域に適したまちづくりを進めてまいります。
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意見交換 

質問 

スポーツを主にしたイベント、大会や試合を開催してもらえないでしょうか？

市長 

沼津市体育協会の役員、スポーツ少年団の本部長も務めているので、スポーツは重要なテーマ

だと捉えております。今の市民体育館で大きな大会の誘致は、空調やキャパシティ等の問題から

難しいので、現在、新総合体育館の新設という話を沼津市で進めております。

また、アスルクラロが J3 で頑張っていますが、J2 昇格に向けての取り組みを進めています。

その為にクリアすべき課題がいくつかあり、第一にホームグランドである愛鷹総合運動公園が多

目的競技場という位置づけになっております。サッカー専用のスタジアムでないことで他の競技

団体との連携を取らなければならないことや、座席、照明等のクリアすべき課題があり、競技場

を管理している静岡県と話しながら、まずは施設面でクリアしようとしております。

キラメッセぬまづに隣接しているプラザヴェルデという大きな施設があり、そこではスポーツ

関係のイベントを行うことができますので、誘致可能となっています。

沼津には海がありますので、マリンレジャーとしてヨット大会、サップ、ウインドサーフィン

だけでなく、色んなことを誘致していこうと取り組んでおります。

また、沼津にはフェンシングの有名な選手を輩出しているチームが 2 チームあり、キラメッセ

でも子ども向けのフェンシングの大会をしておりますが、更に規模を大きくしていく仕掛けを行

なっていきたいと思います。

いずれにしても揃っていないもの対しては補完し、既存の施設を活用した取組みや、自然環境

を活かしたスポーツの誘致を仕掛けていかなければと考えております。アイデアを頂きながら、

色々と検討させていただきたいと思います。

質問 

千本浜の美化について、ホームレスの小屋があるが、将来的にどのような考えをお持ちでしょう

か？ 

市長 

なかなか難しい問題で、人権を見極める必要があります。千本松原は素晴らしい景勝地であり、

市の貴重な憩いの場であることも間違いありません。しかしながら、強制退去させることはでき

ませんので、ご指摘いただいた点も念頭において、丁寧な説明をさせていただきながら、本来あ

るべき公園の姿を堅持し、訪れる観光客に対しても配慮して取り組んでまいりたいと思います。

質問 

「この子のかわいさ」という子守歌でまちおこしができないでしょうか？沼津市全体を元気に

するためにこの曲で何かできないでしょうか。 

市長 
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私もこの歌の意味を知っていただきたいと思っています。「早く寝てほしい、早く寝てくれない

と困っちゃうよ」、「早く寝ないとおどかしちゃうぞ」という内容が全世界でもほとんどという中

で、この子守歌は「可愛くてしかたない、愛おしい」という気持ちを歌ったもので沼津の誇るべ

き宝だと思います。まちおこしになるかわかりませんが、曲の内容がわからない方が多いと思う

ので、ホームページに載せたり、ちょっとした冊子を作成してお母様方に配布して、歌の素晴ら

しさやふるさとの良いところをお伝えしていくことも一つだと思います。この曲は、世界に誇れ

るといっても過言ではない母の愛情のこもった子守歌だと思います。
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中央西地域 

我が国の大変美しい言葉として「言霊（ことだま）」がありますが、発表から「言葉には魂があ

る」ことを感じました。

この地域は沼津市が誇りに思えるポテンシャルが集約された地域だと考えています。海岸線が

あり千本松原があり年間 150 万人もの方がいらっしゃる沼津港がある。そういうものをしっかり

と認識されて皆さんが日々生活をされていると改めて感じました。

沼川の桜は鮒釣りが有名で、近隣の方だけでなく遠くからも多数来られると聞いています。歩

道沿いの環境整備など、管理者と連携して進めていきます。桜の時期だけではなく、景観や憩い

の場としての活用、ウォーキングやサイクリングも含め、この地域は非常にいいと思います。

また、若い人達には住みやすいですが高齢になると商店や病院に行くのが大変だという話があ

りましたので、ミューバスの復活などの交通連携や、ららぽーととの連携等の地域における公共

交通網の話し合いは今後進めて行きたいと思います。

水害対策として沼川の問題があります。一昨年７月に新沼川放水路の工事着工となりました。

平成 44 年の完成ですが、１日でも 1 年でも工期が短くなるよう働きかけを継続するとともに、上

流部の治水対策も総合的に行うことで下流部地域の浸水対策をしっかりと進めて行きます

通学路の安全確保は重要です。限られたスペースの為、歩道拡張となると周辺の方々に移転し

てもらう必要があるなど大変な事業になりますが、例えばガードレールの設置や歩道部分を分か

りやすくするなど、取り組める事を一生懸命やっていこうと考えています。

東西の道はあるけれども南北の道が無いというのはその通りで、特に片浜・今沢は問題になっ

ています。移転の問題もあるので地域住民の方々としっかり話をしながら、解決の為に出来るこ

とをしっかり進めて行きたいと思います。

第二校区は沼津港があり、地域コミュニティがしっかりしていて、子どもが素直で素晴らしい

ということでした。昭和 54 年に沼津市が「地域の子どもは地域で育てる」ということで、青少年

健全育成推進委員会との連携を行いましたが、なかなか難しい状況でした。この地域ではしっか

り行われていることを先進事例として学ばせて頂き、全市への波及に努めたいと思います。

また、情報伝達の仕方も重要であるとのことでした。イベントや素晴らしいものがあっても点

で存在していて面になっていないとのご指摘は、まさしくその通りだと思います。イベントだけ

でなく地域の文化や宝を面として、市全体で取り組んでいけたらと思います。沼津だけでなく周

辺市町においても連携できる事を面として捉える施策を展開し、みなさんに分かりやすい情報発

信をして、知名度を上げて多くの方々が来やすい環境を作って行きたいと思います。

若い世代からシニア世代まで、やる気のある方が沢山らっしゃいます。若い方や高齢の方で活

躍されている「人財」の活用にしっかりと取り組み、そこから「楽しく過ごせるまちづくり」

になると思っています。

地域のポテンシャル・宝を大事にしながらみんなで盛り上げていくという意思の素晴らしいプ

レゼンテーションでした。
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中央地域 

中央地区は第一校区と第五校区ということで、現状では 80m 幅ある鉄道路線によって両地区が

分断されていることが、今回地域住民の生の声としてはっきり分かりました。私も議会におりま

した折、第一・第五校区の方にまちづくりに於いての交流や、商店主の連携などについて聞いた

ところ、ほとんど無いと言われた事がありました。PTA の時にも連携が無いと感じていた事が、

本日の発表でありありと出て来ました。沼津駅は沼津市の顔であり、駅を中心とした第一・第五

校区はまさに沼津にとっての顔です。その大切なエリアで連携が出来ていない事は、中心市街地

の空洞化の原因になっていると如実に感じました。

また、地域コミュニティに関するお話もありましたが、第一・第五校区のそれぞれにおいては

コミュニティとしてしっかり連携ができている訳で、それならなお、沼津の顔という所（第一・

第五校区）がしっかり連携をはかる事で更にこの地域の魅力が増してくると感じました。

併せて、連携が出来ていない要素にもなるかもしれませんが、あまねガードの話がありました。

私も第五校区に住んでいたこともあり、中心市街地に行くのに、あまねガード（昔の中央ガード）

が暗くて狭くて恐かったです。今は絵を描いたり照明をつけたりするなどしていますが、やはり

狭い事には変わりなく、急勾配の為バリアフリーの観点からも対応していません。そう行った所

の解消をし、中心市街地においては人に優しい人が集まりやすい公共空間をしっかりと作って行

く事が重要です。バスロータリーやタクシープールではなく、北口には素晴らしい駅広が出来て、

南口にはそれをステップアップして、「人」を中心としたイベントなどを開ける空間形成を進めて

行きたいと思っています。

鉄道高架事業に関しては構想から 30 年、都市計画決定されてから 10 年以上が経っていますの

で、県知事も決意を持って進めるという事でしたので、市も全面的に協力して、沼津の中心地に

おける顔作り・まちづくりをしっかりと進めていこうと考えています。

また、情報発信について、終ってしまってから知るのでは何の意味もありません。沼津市では

LINE や Twitter など様々な媒体で情報発信をしていますが、市民の皆さんに伝わっていなけれ

ば意味がありません。私自身は facebook、LINE、instagram、Twitter の 4 つに取り組んでいま

すが、それでも情報が届かないと言われます。事後ではなく事前に情報が伝わり、より多くの方

の参加により賑わいを創出することが大切です。しっかりと取り組んで行きたいと思います。

また駅の近くでありながら、公共交通の不便があることも改めて認識しました。確かに鉄道路

線の為、北側と南側のバスの連携がうまく行ってないことがあります。今そういった地域におけ

る公共交通の体系を見直して行こうと取り組んでいる最中で、中心市街地においては立体的な見

かたでまちづくりを進めて行きたいと思います。

また、ラブライブサンシャインの話が出ましたが、今日（平成 30 年 12 月 8 日）スポーツ報知

（報知新聞）の特集号が発行されました。そんな形で色々な方が沼津の情報発信をしてくれてい

ます。

市民の皆様方にも協力をいただくことは大事ですが、市外との連携も重要と考えています。市

民の皆様及び関係の方々と連携しながら情報を共有させて頂き、沼津をいかに PR して行くか考

え、進めて行きたいと思います。
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意見交換 

質問 

２年前に新潟県上越市から引っ越してきました。話し合った内容が聞き入れられるのかとの不安

もあったが市長の誠実な回答に安心しました。ワークショップに参加して私自身が地域を知ろう

と受け身ではなく行動するようになりました。このような会を開催していただくことが人の心、

人を動かすと感じたので、またこのような機会があればぜひ参加してみたいと思います。 

市長 

人口減少で沼津が大変厳しい中、日本海の新潟県から太平洋の沼津市にお越しいただき心から

感謝申し上げます。ありがとうございます。

ご指摘いただいた内容がこのワークショップの原点です。行政が様々な取り組みを行う上で市

民との協働は重要ですが、どうしても行政サイドで考え、議会で決定して行く形で進みます。議

決で決定されることは問題がないと思いますが、様々な意思決定を行う時には市民の皆様の声は

とても重要なものと考えております。そういう点で今日このようなご意見は大変ありがたいです

し、今後ともこういう機会づくりに取り組みたいと考えております。その際は、ぜひ（自身の）

色々なご意見と地域にあるご意見をお聞かせ頂き、この会議で得たものを自らが情報発信して頂

く事をお願いしたいと思います。

質問 

鉄道高架化が県の事業ということでしたが、南北の交通の利便性だけでなく中心市街地の活性化

にどうすれば役立つかを、県の事業プラスアルファで考えて頂きたいです。 

市長 

沼津駅周辺総合整備事業を進めています。この中心になるのが鉄道高架事業で、県と市が共同

で行っています。鉄道高架事業をやるだけでは基礎を作るだけでまちの活性化になる訳ではあり

ません。鉄道高架によりどのようなまちづくりを進めるのかが非常に重要です。今の段階では南

北の交通の妨げになっているという問題があります。13 の踏切がなくなり新たに 10 本の道が出

来て南と北の連携がスムーズになることで、南と北のまちづくりを一面で進める事が出来るとい

うことです。

また、高架下利用も重要で、様々な導入の仕方があります。昔は振動や騒音が言われていまし

たが、鉄道高架の最新の工法を使う事ができるので、最大限の活用することで、高架線下にホテ

ルや公共施設の導入、中心市街地では当たり前と言われる託児して買い物ができる施設等の導入

も協議できると思います。合わせて駅の南口と北口をつなぎ、人を中心としたまちづくりを進め

ることに於いては、今までのように車中心ではなく、例えば駅の所を中心とした広いエリアでイ

ベントができるような公共空間を新たに作る事が出来ます。

全国の先進事例やそのノウハウを取り入れていくため、都市再生機構（UR）と協定を結ぶ事に

しました。

30年40年前はこの地域は沼津の中心でしたが、移転によるドーナツ化が起きてしまいました。

しかしインフラは整備されています。プラスアルファの鉄道高架をすることによって、新たな公
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共空間が生まれるとすれば、この沼津市を再生する最大限のチャンスだと考えております。

質問 

片浜中学校の 3 年生が総合学習で作成した、中学生目線の“沼津のまちづくり企画書”を預か

ってきたので見て頂きたいです。 

市長 

中学 3 年生の皆さんのまちづくりに対する思いという事で企画書を頂ました。こちらの方はし

っかりと見させて頂き、中学 3 年生の皆さんに私なりの回答を出させて頂くことを、この場でお

約束させて頂きたいと思います。

私たちも市民アンケート等を行いますが、書面になってしまいます。今回は顔と顔を合わせな

がら、目と目を見て話し合いをする事で、様々な課題、誇りに思える事など色々お伝えいただき

ました。沼津市がこれから施策を展開して行く上で、重要なキーワードがいくつもありました。

その辺りの事もしっかり整理させていただき、今後のまちづくりに生かして行きたいと思います。

もちろん中学生の生の声もしっかりと受けて、共にこの沼津市を誇り高き元気なまちにして行く

為に、私自身できる限りの努力をして、トップセールスしなければならないことも一生懸命頑張

らせて頂きます。

こういう機会を通じて関わって頂いた皆さんは、地域のリーダーであると私は捉えています。

皆さんがリーダーとして情報発信し、まとめ役になって頂きたいと思います。SNS を通じて活動

している方がいらしたら、最大限に活用して頂きたいです。SNS だけでなく井戸端会議も大変重

要なことです。

沼津にあふれているマイナスの話を払拭し、沼津に沢山あるいいものを活用できていないのは

我々であることをしっかり反省させて頂き、いいものをどんどん情報発信し、共有し、面として

しっかり活用する事が大変重要です。
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中央南地域 

中央南地域は沼津アルプスの中心に位置しており、自然環境に恵まれているだけでなく、歴史

的なものや文化も根付いている地域であり、だからこそコミュニティの活動が盛んであると捉え

ています。今の時代に於いて、そのコミュニティ活動自体が負担になるというご意見もあるため、

コミュニティに関して負担の無い取り組みができるとよいと思います。

沼津アルプスは全行程を片道約７時間、途中で疲れても色々な所で降りることができ、首都圏

を中心に多くの方が訪れる百名山の一つです。皇太子殿下がお忍びで沼津アルプスに登られて、

大変気に入って頂いたという事です。沼津は御用邸、皇室とのご縁があるので、沼津アルプスに

とどまらずそういうものも最大限に活用し、PR することも重要だと考えます。登山道の整備は大

変重要ですが、地域で登山道の整備清掃活動など一生懸命やっていらっしゃる方がいるのも存じ

ております。プレゼンでも「自分たちに出来る事はやります」というお話がありましたので、ご

相談させていただきながら共に活用を図るのも大事かと思います。

いずれの地域も狩野川や駿河湾など沿岸部であり、災害対策は非常に重要と認識しています。

太平地区においての水害などの自然災害対策と第三・第四地区における水害対策は国土交通省や

県に絡むこともあるので、連携をおこない、地域の皆様と共有しながら地域にあった災害対策に

つなげていくことでより安全安心なまちづくりが進められると考えています。

幹線道路について、特に観光シーズンは「生活に使われる道」と「伊豆への通過交通」とをい

かに分散するかが重要だと思います。今年３月に沼津アルプス道路・静浦バイパスの貫通式典が

行われました。県とも協議をさせて頂き、出来るだけ早く完成するように進めています。この道

路には伊豆半島の方から早く作って欲しいとの要望もあります。伊豆半島の方から来る方も使わ

せてほしいとのことでした。この地域に多くの方が訪れるチャンスがあるということになると、

登山道の整備だけでなく県とも協議して沿道の土地利用の規制緩和など行い、せっかく交通交流

の拠点になる可能性があるとすれば、最大限に利用して地域の活性化に結びつけたいと思います。

また、就農の話がありましたが、農業にも素晴らしい環境です。特に大平には「するがの極」

という特別なお米を作って農業に力を入れています。土地の有効活用には企業誘致もあります。

道路がせっかくできるのであれば、生活の利便性を向上させるだけでなく、経済活動にもしっか

りと結びつけるべきだと考えています。

子どもがのびのび遊ぶ環境が無いというご指摘をいただき、通学路の問題もこのエリアに於い

てはなかなか難しいところがあるのかなと考えています。歩道や通学路の問題も含めて、安心安

全な道、そして地域の住民の方が安全に活用できる道路づくりは大変重要と考えています。 
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南部地域 

今回のワークショップを通じ行政が身近になったとか、市長と話ができてありがたいと言って

頂きました。市役所は「市民にとって役に立つ所」であり、今後も「市民に身近な市民の為にな

る場所」になるように努めていきます。

三浦地区では駿河湾越しの富士山がいかに重要かと熱弁をふるってくだいました。駿河湾は「世

界で最も美しい湾クラブ」に加盟しています。世界で最も有名なものが、三浦地区からは両方見

られるということです。その活用は今後の沼津の展開において非常に重要であると考えています。 

昭和 14 年にニューヨーク万博が開催された時の「日本を代表する風景」は達磨山付近から見た

駿河湾越しの富士山でしたし、ヨーロッパの小学校の教科書などにはこの三浦地区の写真が日本

を代表する風景として取り上げられた時期もありました。

先ほどタカアシガニの話が出ましたし、駿河湾は深海魚が採れます。これらを活用して地場産

業を盛り上げることは非常に重要です。

三浦地区にはみかん農家の方もたくさんいらっしゃいます。「ゆら」という新しい品種もありま

す。最近は甘みのあるレモン「レモネード」が取り上げられて、高級フランス料理のシェフが海

外でも使いたいとのことでした。この取り扱い方次第では、西浦地区の柑橘類が世界レベルでク

ローズアップされます。また、「タチバナ」も化粧品に利用したりジャムにしたりと色々な取り組

みをやっていますし、寿太郎みかんのワインも作っています。農協と試行錯誤することも重要で、

これも企業と行政のコラボレーションです。そういう施策の展開によって地域の宝を世界に PR

する事も重要だと思っています。

干物フェアでギネスにチャレンジして認定されたことで、沼津の干物は大変クローズアップさ

れました。私もそれを最大限活用しようと、オリンピックメダリストで日本フェンシング協会会

長の太田さんに沼津の干物をアピールする情報を SNS 発信してもらいました。地域にある当たり

前のことが実は宝物であることを改めて認識する事も重要なので、皆さんもどんどん PR して頂

きたいです。

南部は沿岸部ですので、災害対策は喫緊の課題です。道路網の整備、公共交通に関しても厳し

い状況であることを踏まえ、中心市街地の公共交通の体系だけでなく、地域ごとの公共交通網を

どう策定し決定していくかという話を今進めています。

また、高速道路との連携という話もありました。東駿河湾環状線と伊豆縦貫道とが連結し高規

格道路になりますが、何れにしても東名・新東名とを結ぶ大変重要な幹線です。沼津の中心市街

地を抜けて行く道の整備を進めることで、どの方向からも幹線を活用できる体系づくりを進めま

す。
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意見交換 

質問 

プレゼンテーションで、この会場にいる私達に出来る事をたくさん提案させていただきましたの

で、この提案を踏まえて、沼津市が行政として出来ることを一つでも多く提案していただければ

と思います。 

 

市長 

沼津をどうしたらいいか、この地域をどんな方向にもっていくのかを行政が取り組むのは当た

り前の話ですが、市民の方々一人一人がそのことを認識して共にまちづくりが展開できるのが理

想です。それが上手くいかない為に行政と市民のギャップが発生してしまい、軋轢が生じたり、

上手くいかなかったりということが出てくる訳です。 

自助、共助、公助とありますが、これは災害のためだけのことでは無いと思います。自助、共

助というのは普段の生活の中においても、地域におけるコミュニティ活動やまちづくりにも生か

せるものと考えています。 

皆さんが自らのまちのことを真剣に考えることは大変重要ですし、そのことを我々行政はしっ

かりと受けて、どういう形でできるのか、現在の状況を踏まえて将来展望の方向性を考えていか

なければならないと思います。今回多くの課題や地域の皆さん自ら行っていただけることの話も

頂き、その点において、行政が出来ること、地域住民の方々にご理解頂いてやっていただけるこ

と、協働で行うこと、その住み分けをしっかりできればと考えています。私一人ではとても無理

ですので、皆さんと当局 2,000 人の職員と協力しながら、その展開を諮れるように頑張っていこ

うと思っているところです。 

 

質問 

商業のまちと言われた沼津が今は様変わりしています。次の沼津が進む所を商業から観光へと

シフトしたら、都会に行った子ども達も戻ってきて発展させたい、活気あるまちになると思いま

す。 

 

市長 

この沼津は富士山、駿河湾、箱根、伊豆があり、有名どころの観光地の真ん中にありますので

観光を意識した行政は非常に重要になると思います。沼津だけで考えると、非常に近視眼的にな

ってしまいます。もちろん沼津にある観光資源を活用するのは重要ですが、もっと大きく見た場

合、最近ではサイクルツーリズム（自転車での旅行）もあります。これは沼津でも素晴らしいと

ころがあります。私もこの間台湾のサイクルツーリズムの有名な方がいらしたので、一緒に自転

車で近隣の自転車のメッカになるような所へ行きました。その時は大平にも行きました。大変素

晴らしいとのことでした。ただ、滞在してもらうことも大切です。ある程度広域的に捉えた場合

には宿泊が発生しますし、沼津港などで食事や土産の買い物をしてもらうことになります。観光

だけでなく、そういう波及効果も含め物事を行っていかなければいけないと思っています。商業

は、商都沼津と言われた時期は商圏人口が１２０万人程ありました。今は３０万人くらいだと思

います。しかし最近中心市街地はリノベーションによるまちづくりで、使われていなかった所に
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新たな店が出店するような取り組みも行っています。中心市街地はもう既存のインフラ整備が出

来上がっているため、古くなったとはいえ十分利用できる所がいくらでもあります。そういう所

に魅力ある個店が出店することで、また新たな商店の形成ができます。来年にはららぽーと沼津

もオープンします。中心市街地ではそういった取り組みをしながら郊外の取り組みと連携してい

く。そのためには公共交通の体系が重要です。そこから全体的な発展に繋げていくよう展開して

いきたいと思います。

観光は重要な事だと思いますので、単に儲けるという事だけではなく、本市の PR につながる

ような展開が重要だと思います。

質問 

市民一人一人が地元の素晴らしい所を常にプレゼンできるようにならなければいけないと感じ

ました。今回のたくさんの意見を市政に生かして、沼津が盛り上がっていけばいいと思います。 

市長 

今年３月に前市長が急逝という形で亡くなり大変驚きました。１ヶ月くらいしか選挙期間がな

かったのですが市長選に立候補させて頂いたのは、皆さんもお感じだと思いますが、「沼津ってど

うしてこんなになっちゃったんだろう」「このままで本当にいいのだろうか」と未来に対しての展

望が開けないんじゃないかという思いがあり、15 年市議会議員だったので、市長として何とか沼

津を明るく元気な方向に導ければと一大決心をしたからです。

とはいえ全国レベルでものを考えると、20 万人規模のまちであることと、大型公共事業を認め

てもらっているまちであることはすごく大事なことです。国も県もゆとりのない財政の中で、全

国各地均等に予算を投下する時代はもう終わってしまいました。静岡県ではいくつかの市に予算

を集中して投下し地域の拠点を作り、その拠点で地域をサポートするまちづくりをこれからはや

っていきます。その表れの一つが国土交通省の進めるコンパクトシティです。そういう意味で沼

津はまだ捨てられていないまちであるということが、大型公共事業が認められているところでよ

くわかります。沼津にはまだまだ可能性があり認められている地域です。そして伸び代がいくら

でもあります。

30 年 40 年前は県東部の核と言われ、市民が誇りを持っていたと思います。もう一度市民が、

県東部において“やはり沼津なんだと言われるようなまちづくりをしなければ”と思えれば沼津

は必ず復活できると思います。

沼津にもいいものがあります。沼津が持っているポテンシャルを発揮し、沼津の魅力や情報を

もちろん行政もですが市民自らが発信していく。そういうことを通じて、お客さんが来る体制を

作っていく。例えばラブライブのファンの方で沼津が素晴らしいと引越しを考えてくれている方、

引っ越しされた方もいらっしゃいます。そういう動きを市民の皆さんと共有できれば、今の状況

を打開し市民が誇りを持ってこの沼津に住めるようなまちづくりが進められると私は考えており

ます。

今日参加して頂いた皆さんにはぜひその思いを共有し、まちづくりを共に進めていくのだとい

う心根をもっていただければありがたいと存じます。ダメなんだではなく、この地域の為に何を
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しよう、こういういいものがあるのだから活用していこうよというプラスの発想が大事だと思い

ます。プラス思考は前に進む為のいいものが必ず生まれる。その思いを共有していきたいと思い

ますのでよろしくお願い致します。 

 

 

質問 

戸田に県外から引っ越してきました。子供もいるので津波が怖く引っ越しも考えましたが、地域

の繋がりがとてもいいので結局住んでいます。 

今食堂でおばちゃんをしているので観光の方が来ますが、今戸田で有名なものや山一つ越えれば

見える富士山も案内できる。自分のいまの職業に生かせます。 

 

市長 

別の会場でも新潟県から結婚で移住された方がいらっしゃいました。本当にありがとうござい

ます。 

戸田の魅力は地域の皆さんが情報発信をしなかったら他の方には分からないですよね。知らな

ければ、観光の要素として取り扱われない。 

来年、デスティネーションキャンペーンという静岡県が旅行のターゲットになるキャンペーン

があります。その為に旅行代理店の方とタイアップさせていただき、沼津の魅力発信の取り組み

をしています。その為にはどんな素晴らしいコンテンツがあるのかを情報発信することが大切で

す。例えばちょうど戸田港の隙間から見える富士山や戸田地域からしか見えないすごく鋭利な富

士山の形もほかでは絶対に見られない。そういうのも当たり前にしないで、いいものはとにかく

情報発信する。そんなことを私も取り組んでいきたいと思います。 

 

質問 

我が家は５人家族の内、日中沼津にいるのは高校生の息子一人です。住む場所として沼津はと

てもいい所で気候も治安も良くとても気に入っていますが、日中にいる場がないのが残念です。 

企業の誘致は難しいかもしれませんが、サテライトワーク（働く場所だけを地域に持って来る）

という働き方も出来てきています。沼津市としても何かそういう働く場を広げるような活動をし

ていただきたいです。 

 

市長 

沼津には大学がなく近隣市町でも三島市だけになってしまいました。キャンパスを誘致するの

はなかなか難しいので、サテライトキャンパスを誘致するために今大学といろいろな協定を結ん

でいます。企業ともそういう協定を結びつつあります。沼津市内の企業を PR するのも非常に重

要です。「ぬま job」という沼津市独自のサイトがあり沼津市のオンリーワン企業の情報発信をす

ることで、若い優秀な世代が沼津にそういう企業があるなら沼津に留まろうと思ってもらえるよ

うな環境整備をしたいと思っています。合わせて今お話しいただいたような取り組みも研究させ

ていただくのも重要だと思います。これからもしっかりやっていきたいと思います。 
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質問 

就職困難者や引きこもり、ニート、途中で学校を辞めてしまった子供などが仕事を探すのが大

変で職安に行っても仕事がありません。自立支援として手に職をつける為の職業訓練所のような

場所を作って欲しい。それと併設して日本語学校などがあったらいいと思います。 

市長 

国も沼津も共生社会を進めていく時代になりました。弱者と言われる方々にもしっかりとした

支援を行うことは行政に課せられた重要なテーマだと思っています。

ただ、引きこもりの方などをいきなり就労させるというのは、メンタルの面に於いても難しい

ことです。そのあたりは段階が必要です。サポートされている NPO 法人の方々との連携により、

引きこもりになっている原因について家族と相談したり、直接ご本人と話ができる環境をつくっ

たりするなど、一歩ずつでも外に出られる環境が出来て初めて次のステップということがあるの

で、まずその為の体制作りを進めています。

合わせて労働局とも雇用に関しての協定を結ばせていただき広範囲に渡り取り組みを行ってい

きます。引きこもりや不登校の子供達を受け入れてくれている学校も近くにあります。そういう

機関とのネットワーク、外国人だとまた別の領域になりますが、それぞれの専門的な方とのネッ

トワークを構築しながら、その方々にとってのより良い方向性を見出すシステムを作っていけれ

ばなと考えているところです。
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５ 参加者アンケートのまとめ 





ぬまづ地域デザインワークショップアンケート調査結果 

問１ 会議の進め方はいかがでしたか 

・「とても良かった」、「良かった」と回答した参加者が

約 88％を占めており、ワークショップへの評価が高

いことがわかる。 

・10、20、80 代の参加者はほぼ良かったと評価して

いる一方で、30～50 代、70 代の参加者の中には

良くないという評価もある。

・地域別でみると、東部、西部、中央地域といった地域

で、良くないと感じた参加者が見られる。 

・性別でみると、女性の方が良かったという回答の割

合が多い。
n=128 
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問２ 会議に参加して、お住まいの地域のまちづくりへの関心は高まりましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・「高まった」、「やや高まった」と回答した参加

者が約 94％を占めており、ワークショップが

地域のまちづくりを意識する機会になったと

考えられる。 

・地域別では、西部地域の約 76％、性別では男

性の約 65％が「高まった」と回答しており、

地域のまちづくりへの関心の高さがうかがえ

る。 

n=128 

47.8%

76.2%

64.0%

48.4%

61.1%

60.0%

34.8%

23.8%

36.0%

41.9%

38.9%

30.0%

8.7%

9.7%

10.0%

4.3%
4.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部

西部

中央

中央西

中央南

南部

（地域別）

100.0%
58.3%

66.7%
56.5%

60.0%
43.8%

55.6%
60.0%

33.3%
28.6%

34.8%
33.3%

50.0%
38.9%

40.0%

8.3%
4.8%

4.3%
3.3%

6.3%
5.6%

4.3%
3.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代

（年代別）

64.6%

52.4%

29.2%

41.3%

4.6%
4.8%

1.5%

1.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性

女性

（性別）

58.6% 35.2% 4.7%

0.8% 0.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

問２ お住まいの地域のまちづくりへの関心（全体）

高まった やや高まった どちらでもない 余り高まらなかった 高まらなかった
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問３ 会議に参加して、沼津市のまちづくりへの関心は高まりましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・問 2 とほぼ同様な結果であることから、地域、沼津

市共にまちづくりに対する関心が高まったことが

推測される。 

・地域別では、中央南の約 78％、性別では男性の約

68％が「高まった」と回答しており、沼津市のまち

づくりへの関心の高さがわかる。 

n=128 
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問４ 今後、このような会議があれば参加したいと思いますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・「是非参加したい」、「参加したい」と回答した

のは、全体の約 85％である。特に仕事、育児

等で忙しいと思われる 30 代で「是非参加し

たい」という意見が多かったことから、まち

づくりへの関心の高さがわかる。 

・「参加したくない」と答えた参加者はいなかっ

た。 

n=123 

22.7%

23.8%

41.7%

20.0%

29.4%

22.2%

68.2%

61.9%

50.0%

56.7%

58.8%

55.6%

4.5%

14.3%

8.3%

20.0%

11.8%

22.2%

4.5%

3.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

東部

西部

中央

中央西

中央南

南部

（地域別）

66.7%
27.3%

47.6%
30.4%

33.3%

11.8%

33.3%
54.5%

47.6%
60.9%

51.9%
68.8%

70.6%
80.0%

18.2%
4.8%

4.3%
14.8%

25.0%
17.6%

20.0%

4.3%

6.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代

（年代別）

28.6%

25.0%

57.1%

60.0%

12.7%

13.3%

1.6%

1.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性

女性

（性別）

26.8% 58.5% 13.0%
1.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

問４ このような会議があれば参加したい（全体）

是非参加したい 参加したい どちらでもない 余り参加したくない 参加したくない
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問５ このような会議で、話し合ってみたいテーマがあればお書きください 

・全体的に「沼津市の今後、将来に関するテーマ」が多く、これから沼津市を良くしていきたいという

意識の表れと考えられる。特に東部、中央西地域からの意見が多かった。 

・中央南地域では、「イベント、情報発信に関するテーマ」の意見が多く、沼津の魅力を広く伝えたいと

考えている人が多いことと考えられる。また、30、40 代からの意見が多くあった。 

・「防災に関するテーマ」を挙げていたのは 30～60 代の参加者に多く、災害に関して意識が高いと考

えらえる。 

《沼津市の今後、将来に関するテーマ》 
    

  
 

○ 沼津市全体の未来構想図。沼津市全体をどう作っていくのか ( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 今回のテーマを一歩進めた内容のものにも是非参加してみたいと思います。近

未来の都市計画（現実的な）。 
( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 子どもたちが（子育て世代が）好きでいる街。住んでいたい街とは。（沼津の

いいところの発見。どうなってほしいか） 
( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 沼津の今後について ( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 具体的にどういったものが必要で、その為の資金調達の方法など ( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 沼津の未来予想図 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ これからを担っていく若い世代（20～30 代前半）が考えられる、話し合える

テーマ 
( 20 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 沼津市の活性化について ( 60 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 沼津市民の幸福度 ( 50 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 住みよいまちづくりは勿論ですが、沼津の活性化について ( 70 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 自分達で出来る沼津の街づくり ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 沼津活性化 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 「さんさん沼津」に向かって、具体的な手立て ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 若い世代と未来と住みやすい町 ( 40 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津市全体の方向性の討議（以前の活気を取り戻す形か東京からのベッドタウ

ン化） 
( 50 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 単なる地域の状況や要望でなく、次回は市全体の進む方向、目指す将来、未来

を考えてみたい（政治が絡むものを除く）。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津は今後どこへ？どんな街へ？向かうべきなのか？ ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 元気な町 沼津 ( 70 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津の新しい魅力とか、沼津の人々の暮らしの基盤とか？（普段の生活はどん

なか？） 
( 30 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 今後の沼津市のまちづくりについて、詳しく話し合いをしたいです。 ( 20 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ 現在が未来につながる ( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 若い世代でのワークショップの開催 ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

《地域、コミュニティに関するテーマ》        

○ テーマ「今後の自治会活動の変化について」（運動会、祭など）。情報や生活

の方法が多様化している時代なので、広報や自治会活動も変化しているのでは

ないかと思う。 

( 70 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ みんなの思い出のつまった仲見世商店街やヨーカドーをららぽーとにつぶされ

ない為には？ 
( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 地域の特徴を作る為に何が出来るか ( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ コミュニティの強みを生かして何ができるか？ ( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ インフラ面は行政が入らないと進まないが、高齢者の居場所づくり、子育て支

援は、地域で始めることができると思うので、具体的にしていきたい。まず地

域から実施し、行政でお願いできることが出ることがあるので、次の段階で行

政と話し合う。 

( 60 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 沼津市全体もそうですが、地域ごとの発展を目的とするテーマ（各地域でも共

通するテーマ） 
( 50 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 
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○ 地域の良い所を取り入れられるように、市内全体で意見交換会などはいかがで

しょうか。 
( 50 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ どうやって行動したら良いか？（私達に出来る事）を地区でやってみる！そし

てどうなったか？どうやっていくか？を身近な第一歩を（若い世代が声掛けを

するなど）話し合う!! 

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 地域の活性化 ( 30 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ まちおこしだけがテーマのワークショップは？ ( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

《子育て、教育、福祉に関するテーマ》        

○ 学童保育の料金の見直しや、兄弟割引などあるのか？定年した人達が子どもの

朝と帰りの見張りや見送りができないのか？（学童保育の子にも勉強を教えて

もらえないか） 

( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 会議での意見としては、どうしても「自分が今あること、自分の生活」につい

て出がちですが、いろいろな人（たとえば障害者、高齢者など）が市には住ん

でいるので、その方も参加して街としてどうあるべきか、どうするべきかを考

えていくと、もっと様々な人が暮らしやすいを思います。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 障害福祉について ( 50 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 生きがい、働きがいって？自分、個人の努力・意欲は勿論ですが、皆と進める

具体的方法、施策、事例等があれば。それらを含めて考える場があれば。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 共生について。今回のワークショップに参加し「高齢者、子ども」については

視点がいきますが、障害者への視点は向きづらいのかと思いました。私自身、

発達障害があり、不便、その他感じることはたくさんありますが、自分を障害

者と思っていません。様々な特性を持つ方々はたくさんいらっしゃいます。健

常者多数の会議ではなく、障害者を持っている方やそのご家族などの割合が多

数占める会議を開催し、ひとりひとりが住みやすく過ごしやすいまちづくりを

期待します。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 女性活用、人材育成、高齢者対策 ( 70 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 働く女性の現状について ( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 福祉について ( 30 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ 沼津の子育て支援 ( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ あらゆる背景を持つ方が暮らしやすくなるために必要なこと。 ( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

《イベント、情報発信、にぎわいづくりに関するテーマ》        

○ 地域の「おまつり」について。NUMAZU 自慢フェスタ、はらうまいもんフェ

スタとか、もっともっと盛り上げられるはず！ 
( 30 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ スポーツ、グルメ、生涯学習など ( 40 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 沼津の地域活性化について。産業、特産品の PR について ( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 情報発信力については、市と市民の連携も必要で、更に掘り下げた活動に結び

付けたいと思います。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ イベント（まちおこし） ( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 沼津で新しいイベントの企画 ( 20 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 住みやすくするにはどのような設備やインフラが必要かは、最も我々にとって

死活問題なのですが、誰もが思っていることだと思うので、特筆する事はない

です。私は高校生の吹奏楽やマーチングバンド、チアリーディングやバトント

ワリングなどのイベントを大々的にやってもらいたいです。高校生のパワーは

偉大です。プラザヴェルデや文化センターの活用を増やしてほしいし、写真撮

影も禁止にせず、むしろコンテストのようなものを作ってみてはどうかなと思

いました。その他、サブカルチャーのようなイベントももっと増やすのもあり

かなと。この沼津での経験が若者にとって輝いた記憶になれば、沼津市自体も

輝くはずです。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 沼津からの情報発信 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 海岸でのイベント ( 30 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 今回のワークショップでの結果が活かせるのであれば、又、話し合いに参加し

たいと思っています。 

次回のテーマを挙げるとしたら、気軽に食べれる三島コロッケのようなご当地

フードの発掘など 

( 40 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 情報発信にて、ご当地ソングに添えて、沼津ダンシングみたいな踊りを入れた

りしたものを作って欲しい。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 
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○ 観光客を多く呼び込みたい、住民を増やしたいという話が出ているが、そうい

う客や人に対しての市民のあり方について、考えることがあると思う。沼津市

に来て間もなくの頃、駅ビルの店で嫌な思いをしたことが 3 年経っても心に残

っています。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津の PR（人が住みたくなるような…人が来たくなるような…） ( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ スポーツ（地区対抗駅伝大会や一般道路を使ったマラソン大会など） ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 市全体の活性方向（100 年の経）ネットワークで実施していると思いますが、

情報を広報で出してほしい。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津の魅力 UP のために住民が出来ること ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 観光に関する事 ( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ しぼったテーマで話し合いたい「外に発信したい沼津の魅力」「地域活性アイ

デア会議」 
( 10 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 観光資源を活かす!!市と民間の協力によって儲かる！人が集まる方法！ ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 観光資源を利用して、どうやって人を呼び込むか。人口減少が続く今、教育を

どう変えていくか。 
( 10 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 東京オリンピック 2020 を主に向けた観光資源の PR について（もうほぼやっ

てしまったようなものですが） 
( 10 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 南に片寄りがちがちな大きいイベントについて ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 沼津から発信出来るものを探そう ( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 2020 年のオリンピックに向けて、自転車競技が伊豆に来るようなので、沼津

にもお客さんに寄ってもらうように…又、西武のようなデパートが、やはりほ

しいと思います。 

( 70 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津市全体の歴史遺産の整理、検討する場 ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

《人口、雇用に関するテーマ》        

○ 貧困者がどれくらい存在して、生活を改善するには？貧困者で希望する人、そ

れ以外の方で改善提案をする。貧困者が減ると税金の用途が減り、地域もより

活性すると思う。 

( 20 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 少子高齢化に対応した課題等 ( 80 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ どうしたら人・企業が集まるか ( 30 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 沼津市の人口減少について。どうしたら人口増になるのか考えてみたい。 ( 60 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 人口減少について ( 80 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 企業への支援など ( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 若者がいないこと。人口減少。 ( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 人口増加 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 少子高齢化対策 ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 「自然環境を生かす」「社会環境を造る」が融合した人口密度が上がる市 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 少子化と人口減少 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ どうしたら出ていった人たちが戻ってくるか。沼津に人を集めるにはどうした

ら良いか。 
( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 少子高齢化対策（本当に成長が必要か？“間”の時代なのかな） ( 40 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ 沼津の人口は増えた方が or 増えない方が良い、望ましいのか？ ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ どういう受け入れ体制があると、より様々な背景を持った人たちに定着してい

ただけるか？ 
( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 雇用対策 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 若者が住み続けていくためには？というテーマ（小中高生に意見を聞く）参加

者は若者中心で。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

《道路、インフラ整備に関するテーマ》        

○ 空家、空地対策 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ インフラ整備 ( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 沼津市には新幹線、がんセンター誘致の話があったが、全部三島市、長泉町に

取られた。市議会で決めていることが理解できない。市民と話し合うことが出

来ないのか？ 

( 80 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ ①駅前開発、併せて高架事業について、②仮想テーマ（駅のドーム化） ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 空家問題について ( 30 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 広い公園の整備 ( 60 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 
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○ 高架後の空き地利用について ( 30 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 空き店舗利用について ( 80 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 道路工事の事業について（毎日通勤で使う国道 246 号線等） ( 20 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津駅前周辺の活性化（一般車の駐停車の拡大、公共施設の充実など） ( 70 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 道路環境 ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津市中心部の開発（アスルクラロのスタジアムを中心部にして、スタジアム

のテナントに周辺の商店を入れるなどして中心部を開発してみては？）高校が

遠い（中心部に近ければ、中心部の商店が賑わうのではないか？）駅高架は中

心部のみに関係しないか？渋滞は一時的である。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津の環境整備（自然環境の有効活用） ( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

《防災に関するテーマ》        

○ 大地震が起きた時の具体的な行動（水、食糧、トイレなど） ( 50 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 東海地震に特化した「地域防災対策」についての討議 ( 40 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 防災とまちづくり ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 震災と高齢化について ( 40 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 沼津市の災害対策（海岸線が長いので） ( 40 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

《その他》        

○ 沼津の財政 ( 50 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 特にありません。 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 今回話したことについて、さらに、実践できる話し合いを期待しています。傾

聴し合うことが大切ですよね。 
( 40 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 年代別に意見の違いを感じました。年代別の会議ならば、もう少しまとまるの

では…と思います。（年代別に思うテーマ→子育て世代、若者や高齢の方な

ど） 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 市が推進しているが進みにくい事、うまくいかない問題などを、市民としてど

のように協力できるか、市民で解決できる方法を話し合うなど。 
( 50 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 今回は大きなくくりだったと思うので、ピンポイントでテーマを決めてみるの

もいいと思います。3 回目の会で、ポイントポイントがつながらなく、つじつ

まが合っていないという方の意見があったりして、まとめる進行側の皆さんも

大変だと思います。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 行政への要望だけでなく、行政からの希望も訴える場所があってもいいと思い

ます。 
( 60 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 小分類のテーマが良いと思います。・交通について・医療について・ゴミ問題

について・人口について・税収（市の財政）について・観光について 
( 30 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 人“財”活用・ボランティア、NPO 立ち上げ、官民共同事業など ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 市民として、希望、リクエストばかりでなく、税金を納める以外の自分たちが

やるべき事と、その結果どう自分たちにフィードバックされるか等 
( 40 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 
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問６ 会議への感想をご自由にお書きください 

・全体的に「まちづくりの関心が高まった」、「様々な年代の意見が聞けて良かった「とても勉強になっ

た」といった肯定的な意見が多くみられた。 

・70 代の参加者から、「若い世代をワークショップに入れた方が良い」という意見が多く見られた。 

・「自ら行動していきたい」、「沼津のことを考えるきっかけになった」という意見が見られたことからこ

のワークショップが、まちづくりへの関心向上につながっていると考えられる。 

《会議に関する感想》 
    

  
 

○ 皆さんいろんなことを知っていて、すばらしい方ばかりでした。 ( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 今回、ワークショップに参加させていただき、日常の生活を通して地域を改め

て考える機会が出来、自分自身も大変勉強になりました。また、色々な方々と

コミュニケーションが出来ましたことも良い経験でした。 

( 70 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ このようなことがなかなかないので、参加できていろんな情報が知れてよかっ

たです。ありがとうございました。 
( 20 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 皆さん大変に熱心で勉強になりました。沼津愛が伝わりました。 ( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ QC サークル活動を思い出す！ ( 80 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 参加してみて、地域の現状を知ることが出来ました。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ ワークショップに参加して、改めて沼津を見つめ直すことができた。 ( 20 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 勉強になった。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ なかなか難しいことがありましたが、参加して良かったです。ご配慮ありがと

うございました。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 色々と勉強させていただきました。ありがとうございました。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 地域への勉強ができました。ありがとうございました。 ( 60 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 思っていた以上にとてもためになる会議に参加して、本当によかったと思いま

す。 
( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 参加者の色々な意見を聞けて、勉強になりました。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 76 歳の私でも、よく内容がわかりました。職員の方も一生懸命にやって下さ

り、とても安心して話も聞けました。ありがとうございました。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 一部ではありますが市民の声が聞こえました。 ( 80 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 参加して、色んな方の意見を聞けて良かった。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 参加させていただき、ありがとうございました。今後とも市民として宜しくお

願い致します。 
( 20 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ いろんな年代の人の話が聞けて、とてもよかったです。若い人の話を聞いて、

世界が広がった気がしました。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 他の地域の方の意見を聞くことができ、とても良かった。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 私自身 77 歳で、久しぶりの会議だったので、びっくりドキドキ。ほとんど役

に立たずに申し訳ない！ゴメン!! 
( 70 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 市の職員が一緒に参加して下さり、私のような高齢者が参加し、会話ができた

ことが良かった。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ わかりやすくて、良い時間を過ごすことができました。 ( 40 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 様々な意見、考えを聞ける機会になり、とても勉強になりました。 ( 30 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ 大変勉強になりました。ありがとうございました。 ( 40 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ いろいろな意見が聞けて良かった。皆さんが沼津の発展について真剣に考え、

鉄道高架問題や災害、防災、高齢化、観光問題等、道路整備… 
( 80 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 他の地域に比べ、片浜地区の住民は、こうした問題について関心がないと思っ

た。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 仲間意識が高まって大変良かった。 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 沼津市民、捨てたもんじゃない！こんなに一所懸命地元を考えている人達がい

る。照れずに、もっともっと発信“沼津のいいとこ” 
( 60 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 様々な意見があり、参考になりました。その中で一番欠けているものは、情報

発信であることに気づかされました。 
( 50 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 今住んでいる場所が、そんなところで、普段地域のことなど何も考えてこなか

ったので、今回改めて、自分の住んでいる場所、育ったこと、自分のことを見
( 30 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

69



 

 

つめ直すきっかけになってよかったなと思いました。いろいろな意見が出まし

たけど、総合的に住みやすいところだと改めて感じました。 

○ 世代間の差はあっても、沼津を思う気持ちは変わらないということを強く感じ

ました。沼津に明るい芽もあるのだと思いました。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 皆さんおっしゃっていましたが、今までここまで沼津のことを考えたことがな

かったので、このような機会をいただき、ありがとうございました。参加させ

ていただき、改めて沼津のことを知ることができて良かったです。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 自分の居住地域だけでなく、近隣地域の方の話を聞くことができ、同じ沼津に

住む者の意見、悩みを聞くことができて良かったです。是非、未来の沼津市を

明るいものにしたいと思います。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 地域の見直しをするのに良い機会でした。又、他の人の考え、意見が聞けて良

かった。特に若い人の意見が新鮮で良かった。共有する意見等が他地域でもあ

ることに気が付いた。 

( 60 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 色々な地域の方々と意見交換ができ、情報を知ることができました。有意義な

時間でした。普段の生活で体験できないような会議に参加でき、本当に良かっ

たです。ありがとうございました。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 皆さんがしっかりとした意見や考えがあることを知れてよかったです。別地区

も方々も同じような悩みを持っていました。 
( 50 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 今まで沼津に住んでいてもわからない事を、いろいろと知ることが出来良かっ

たです。（もう少し沼津、自分の住んでいる所を知っていれば良かったと思い

ました。） 

( 70 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 他の地区や地域のこと、沼津のことをより知り、よく考えるきっかけになり、

とても良い経験になりました。このような会議によって多くの視点で、沼津を

見ることができた。 

( 10 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 今回このような機会に参加できてよかったと思います。正直なところ、沼津の

人たちが沼津をどう思っているか知りたかったので、様々な意見が聞けて良か

ったです。 

( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 参加者は、皆沼津が大好きであることを感じました。沼津愛を感じたこの会議

は、楽しかったです。 
( 50 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 貴重な経験をありがとうございました。沼津に興味が湧きました！ ( 20 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 地域の特色がよくわかり、地元を見る目もより一層ウキウキとするものになり

ました。ありがとうございました。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 市民の１人として意見や要望を発言する機会がもてて、ありがたかったです。

いろんな人の意見が聞けて、若い人の SNS 発信とかクラウドファンディング

とか聞いて明るい未来への可能性を感じました。東部地区への関心がなかった

が、今日の発表を聞けて良かった。沼津全体として見る視野が広がって、良い

機会になりました。ありがとうございました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 自分の住んでいる地域以外のいいところ、不安なところがわかりました。困っ

ているのは、どこの地区の方も一緒だと思います。 
( 60 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ もっともっと議論したかったです。ありがとうございました。 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 人がたくさん寄れば、意見がぶつかることもあると思います。お互いに（私

は）良いイメージをもって対話をすれば、より人間関係も深まるし、良いもの

が出来上がると思います。今回参加させていただき勉強になりました。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 地域と住まいにより感想、意見が異なり、取りまとめに苦労があったと思う。 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 他地域のことも知りたいです。 ( 30 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

《会議の参加者の選定について》        

○ 普通なかなか話を聞くことができない世代の意見を聞くことができました。若

い人達でも、もっと沼津をよくしたいと思っている人もいると知れました。高

校生や大学生など未来につながる意見を聞きたいと思いました。温故知新。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 参加頂いた市民の生活体によって、環境も生活水準もまちまちです。どのよう

な方が参加されたかは不明ですが、貧富の差が広がらないようにして頂きたい

です。今回の打ち合わせで上がった困りごとは、一部であることを認識しなく

てはならないと感じました。 

( 20 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 大変勉強になり、家に帰りノートに書き込んでいます。同じ地区から 2～3 人

出すのではなく、他地区から出してもらえれば良いと思う。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 地区ごと集まっても沼津市はどの地区も全部同じような意見で時間の無駄なの

で、年齢層ごと集まって話し合った方が良いのではと思いました。最後にいろ

いろな年齢層が集まって話あった方が良いと思います。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 
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○ 今回は良かったですが、年齢別（世代別）での討論会があればと思います。

（テーマをそれぞれ決めて） 
( 70 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 中高生の参加の会合を行なって、若い人達の考えを聞く会を開いても良いかと

思います。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 高校生（18 歳、選挙にも参加していただけるので）にもこのような開催があ

れば、参加をお願いしたらどうか。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 若い方の参加者が少ない事が残念でした。広く意見を求める場なので、参加者

の年齢構成がバランス良くなるように調整してもいいと思います。・各校区、

各地域からたくさんの課題が出てきました。全てではありませんが、行政にし

か対応できない課題については 1 つ 1 つ確実に解決してほしいと思います。必

ず沼津は良くなっていくと思います。市長を始め、市役所職員の方々において

はこの後が大事だと思います。よろしくお願いします。 

( 30 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 年齢をもう少し下げて、中高生も話し合いの場に参加出来たらと思っていま

す。 
( 40 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 参加者の年齢層（20～80 代）をバランス良くした方が、尚、多くの意見交換

ができると思います。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ それぞれの地域、年齢などで困りごとが個人的に違うので、年齢別他での開催

を願う（特に若い世代）。市長の意見が聞けて良かったです。 
( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 目的をしっかりする事と、参加者の選別（地区割の人数、年齢分布等）をもう

少し検討してほしかった。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 人の選考をするにあたり、もっと若い方を入れたらいいと思う。 ( 70 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

《進行、ファシリテーターについて》        

○ ファシリテーターの方の進め方（まとめ方）がとても上手で感心しました。自

分の意見が少しでも反映されればと思って、毎回参加しました。振り返るとも

っと斬新なアイデアも出せたかもと思います。こうしたアイデアを集約できる

場（現代版目安箱みたい？）があると、行政側の視点に留まらない施策ができ

るかも…（既にあったのならすみません）。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 進行の方がとても優しくて、安心した気持ちになりました。 ( 40 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 司会が上手でスムーズな進行、見事でした。 ( 70 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 議事進行はさすがに上手ですね。 ( 50 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 担当スタッフの皆様、お疲れ様でした。ファシリテーターは大変そうです。お

疲れ様でした。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ グループディスカッションでの進行は良かったと思うが、今回に関しては、テ

ーマが大きすぎる為、時間等に課題があるように感じました。地域の色々な意

見が聞けた事は非常に貴重な経験になりました。ありがとうございました。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 会議のタイムマネジメントを考えてほしい。参加者の中に話し足りない方もい

たと思います。公平に機会を設けてほしかった。第三回目はプレゼンに力を入

れていたが,もっと自由に意見交換できる場を設定しても良かったのではないだ

ろうか？ 

( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 会議全体の流れや、何を決めるかなどのその日のゴールを明確に伝えていただ

ければ、スムーズな会議、運営になると思います。又、終了時間は、様々な人

が集まっているので、きちんと守るべきだと思います。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ ブレーンストーミングはベストだと思うが、時間が足りない、倍はほしい。 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 1 人の方の意見ばかりが強調されてしまい、少し残念に思った（第 3 回）。第

1、2 回は、自分の意見を付箋に書いて貼るシステムがとても良く、言いにく

いことも書くことで上手に伝えられたと思う。市長へのプレゼンテーション

は、市長がうなずかれた姿を見て、とてもうれしく思った。このような会議に

参加させて頂き感謝です。ありがとうございました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ データベースの議論ができると良かった。 ( 60 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 故郷へ U ターンしてきた身としましては、沼津の人達とお話ができて、まず楽

しかったです。SNS 等を見てこういったワークショップのイベントというのが

毎週のように行われていて、自分が思っていたより、沼津はものすごく活気が

あり、これは都市部ではまず無かったことなので、とても良い長所というか、

強みだと思います。普通に生活していても地域の人達と知り合う事も話す事も

ないですし、もっと気軽な座談会等があるといいと思いますし、活性にもつな

がると思います。あと会場で聞かれることを事前に教えてもらえていたら、宿

題として上手くまとめてじっくり考えられたのになと思います。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 
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○ ファシリテーターの方が上手に進行をコントロールできた回、コントロールが

上手くなかった回がありました。人、組合せなどもあるとは思いますが、ファ

シリテーターの方々のボトムアップをすると良いと思います。 

( 30 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 会議の会場はなるべく公共交通機関の利用できる所、駅から近い所なら参加者

が増えるのではないか。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 子どもの居る人や、土日に仕事をしている人が多いので、その所をもう少し考

えて日程を決めてもらえれば、参加者が増えると思う。（子どもは会議の間、

預ける所がないので、預けられれば良いな）時間的にも 10 時～とかのがいい

かな？ 

( 30 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 第 3 回の校区別会議の他の校区との距離が近過ぎて、聞き取りづらかった。プ

レゼンテーションをするのに、ポインターがあった方が良いと思った。パワー

ポイントの資料の字が細かくて少し見づらかった（手元の資料を見ながら確認

した）。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 小人数のファシリテートは良かったと思います。その中で発表者を決めること

で指名し合うことは避けたいと思った。子ども達が触れあえるスポーツイベン

トを増やしてほしい。 

( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

《会議の継続について》        

○ 頼重市長さんに替わり、沼津がとても良い方向に変わり始め、今回も住民の声

をこのように拾って下さる機会を設けて下さって感謝しています。ですが、沼

津市は昔からの問題・課題を多く抱えていて、一度にすべての減らしていくこ

とは、たいへんです。私共は、普段、昼間都内で仕事をしており、マクロな立

場で沼津にお役に立てる人やことを多少ご紹介などすることができると思いま

す。ですので、また少人数でも意見を拾っていただける様な機会作っていただ

ければと思いました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 私は年齢が多く、この会議に参加して若い人の意見を聞くことが出来たのは、

大変に嬉しい。このような会議を多く開くことが、沼津の未来志向につながる

と思います。 

( 80 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 自分の住んでいる地域、それ以外の地域について知ることができ、東部地域

（金岡地区）は住みやすい街であることがわかりました。職員が市長を“さ

ん”付けするのはおかしいのでは？終わってしまうのが淋しい。他地域の話を

聞いてみたい。 

( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ このような会議がもう少しあればと思います。 ( 40 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 市会の話し合いの他の一般市民の地域デザインワークショップは、話し合いの

場を作っていただき、今後も毎年行なってください。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 「各校区→地区」という議論の進め方は、地域の全体像をとらえるにはよい

が、深い掘り下げがしづらくなる面があると思われます。「自治会を介さず

に」市長への要望、思いを伝えられるというところは、この会議の一つのポイ

ントだと思います。その点を活かし、より校区単位にフォーカスした具体的な

議論ができるとより良いと思います。3 日間ありがとうございました。 

( 20 代 ・ 男性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津市の発展向上のため、ポイントをまとめて次回につながればと思います。 ( 80 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

《市長へのプレゼンテーションについて》        

○ 市長の丁寧なご回答に心から感謝します。 ( 70 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 市長さんに直接お話しできる機会はなかなかないと思いますので、貴重な体験

となりました。ありがとうございました。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 市長との直接対話 Good ( 50 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 地域愛が強い方が多く参加されていたため、さまざまな意見があり、楽しく参

加できました。市長の直接のコメントを聞くことができたことも、市長の人と

なりを感じて本当によかったと思います。ありがとうございました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 毎回、この話し合いって意味があるのかな？と思っていましたが、市長が真剣

に聞いて下さったので、参加して良かったと思いました。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 面白い人がたくさんいて、楽しかったです。市長さんから沼津を変えていきた

いという熱量を感じて、期待も増してわくわくしました。また、こういうのを

開催してもらいたいです 

( 10 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 自分の住んでいる地域の課題点を見て、改善点や未来を捉えた今後の方向性な

どを、多世代に渡って話し合いができたことがとても良かった。また、それを

市長に向けてプレゼンテーションできたのもいい機会だった。 

( 10 代 ・ 女性 ・ 南部 ) 

○ 多くの方が市のあり方に関心を持っているということがすばらしいと思う。市

長を始め、発言する人が早口で聞き取りにくかった。高齢の方もいるので、ゆ
( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 
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っくり話してほしい。モニターは文字が小さくて見えないのでいらないと思

う。会場は明るい方が良い。 

《今後の市の取り組みへの期待》 
       

○ この 3 回の会議が終わってからが本番だと思います。貴重な休みをつぶして参

加した多くの方々の”沼津愛”を一つでも多く１年以内に形にしてください。

それは口で形にするのではなく、行動と結果で形にすることを願っています。

一燈照隅万燈照国。この会議で生まれた沼津愛の数々をたくさんの人たちに繋

げて、課題解決し、沼津をもっともっと明るく照らせる魅力ある市にしてくだ

さい。派手さはいらないので地味に住みたくなる無難な市にしてください。何

もしなければ１年で灯は消えると思うので。 

( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 1 つ 1 つ実現して頂きたい。 ( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ この会議がどのくらい役に立ったか、３年後位に検証することも必要だと思っ

た。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 非常に多種多様な意見が出た事は良い事だと思います。是非、意見を参考にし

ていただきたいと思います。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 今回のように市民が直接意見を言える場があるのは、とても良い事だと思いま

す。年齢も様々で古くから住んでいる方の意見も伺うことができ、居住年数の

浅い自分には勉強になることが多かったです。今後は出た意見を実現していた

だければ幸いと思います。こういう活動は、是非継続していただきたいと思い

ます。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 一般の市民の意見が、市のまちづくりに実際に反映されるとうれしいです。

（この時だけの「市民の声」になりませんように）ありがとうございました。 
( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ デザインワークショップに参加させていただき、大変貴重な経験をさせていた

だきました。ありがとうございました。ぜひ、今回のこの会議の内容（良い方

向性）が目に見に見える形で実現してほしいです。 

( 50 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 一般市民の小さな意見を１つ１つ取り込み、貴重な税金や資金をうまく使い、

沼津市が今までよりも住みやすくなり、子どもたちの未来を託せる街にして下

さい（なるといいです）。市長さんが短時間でしたが対応した返答を頂いて、

とてもよかったです。東部、西部地域のことも考えてくださっていることがわ

かりよかったです。沼津の子守歌のことがでて、それにもお答えを頂き素晴ら

しいと思いました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 西部 ) 

○ 今回の地域の声が早期に反映され「やっぱり参加して良かった」と思えるよ

う、活動の推進を期待しております。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 西部 ) 

○ 6 年ぶりに沼津に戻ってきて、人通りの少なさ、シャッター通りなど、自分が

思う問題点が、多くの方と共有でき良かったです。今回、皆で出しあった要望

が、実現できるようになって欲しいです。 

( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 今回の結果が、市政に対して何がどう反映されたかを、具体的な報告の機会を

設けて欲しい。やりっぱなし、やって満足では、税金のムダ遣い。 
( 30 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 私がこの会議に参加したきっかけは、私の中で「住みたい街 No.1＝沼津」にな

ればいいなという思いからでした。この会議を通して、地元大平のこと、沼津

中央南地区のことに関心が高まり、自分にもできることや、やらなければいけ

ないことがあることを実感しました。私たちひとりひとりの市民が、小さなこ

とかもしれませんが、できることはやりたいと思います。ただ、市民レベルで

は限界がありますので、どうか沼津市行政の力で「よりよい沼津」を目指して

いただきたいと思います。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ デザインワークショップの後に、どのように沼津を企画、設計していくのかが

重要だと思います。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 南部 ) 

○ 是非、今回の我々の意見を現実化するよう、行政の努力よりも結果を楽しみに

期待しております。 
( 50 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ この会議がどのように生かされ、前回の実績がどの程度のものだったかを知り

たかった。１円でも税金を使っているのであれば、結果を求めます。 
( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 色々な地域の意見が聞けて、やはり不便な所はだいたい同じだった。良い所は

これからも伸ばしていき、改善する点は早急に解決してほしい。せっかく市民

の意見を聞いても何も変わらないのなら、このようなワークショップは意味が

ないと思う。目に見える形で反映させてほしい。小さい子どもだけでなく、小

中高生への補助を厚くしてほしい。小さい子より大きくなってからの方が、お

金も時間もかかる。そこを補助できたら目玉になると思う。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 
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○ 年齢問わず、いろいろな世代からの話が聞けて良かった。個人でいろんな想い!!

があるのがよく分かり、ただその要望の実現が一般市民の力ではどうにもなら

ないことがたくさんあるので、行政の力を発揮してこれから頑張って欲しい。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

《今後の自らの行動について》        

○ 今まで知らなかったことがいっぱいあって、最近は、身近なところへの目配り

や情報収集を心掛けるようになった。 
( 70 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 毎回参加が楽しみでした。（緊張とワクワクで）興奮気味で帰宅していまし

た。一方、私達が話し合っている旨は本当に届くのであろうか？という不安も

ありました。今日は特に濃い内容の話し合いでした。市長さんからの誠実な返

答を聞けて安心しました。それでも、このようなワークショップに参加して地

域を知ろう！と、3 カ月間私自身が受け身ではなく行動するようになったの

で、世代、地域に分けてでも、一緒でもこのような会を開催していただく事

が、人の心、人を動かすと感じました。ありがとうございました。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 市長へのプレゼンまでしたということで、これがどこまで反映されるか、どの

ように変わっていくか楽しみです。皆がどんな意見を持っているかを知ること

ができました。これから、地域、沼津を”意識”して生活していきます。イベ

ント、ボランティア等があれば参加します。鉄道高架のお話、初めて賛成して

もいいかもと思いましたが、完成はいつ？その前に整備することがあるのでは

と思いました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 問題点や課題は明確になってきていると思います。一市民として解決につなが

る行動をしていきたいと思います。 
( 40 代 ・ 男性 ・ 中央 ) 

○ 当たり前のことですが、同地区、同地域の中でも、様々な思い、考え、悩みが

あるということを、改めて感じました。住んでいるところ、身の回りのこと、

環境・人・もの・ことについての良さと課題を再認識できる良い機会となりま

した。今日は中央地域の話も聞けたので、沼津中心市街地のもつ課題について

も気付きました。生まれて学生時代まで第五地区で育ちましたので、昔を懐か

しくも思いました。駅北口、南口のにぎわい、中央ガード（あまねガード）を

こえたお街の活気・楽しさを今も覚えています。ふるさと「ぬまづ」への思い

をこれからも大切に、未来の「ぬまづ」に自分ができることを探っていきたい

です。来春、東京の大学を卒業して、沼津に戻ってこようと考えている娘に

も、この会議で得たことを伝えたいと思いました。ありがとうございました。 

( 50 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ 退職して 3 年経つわけですが、沼津で働きたくなりました。参加したことでコ

ミュニケーションがとれた、これだけでも私には進歩。良いまちづくりをよろ

しくお願いします。ありがとうございました。 

( 60 代 ・ 女性 ・ 中央西 ) 

○ この会議の内容（意見、情報等）を地元自治会活動で使用、参考にさせていた

だきます。 
( 60 代 ・ 男性 ・ 中央西 ) 

○ 市民の方と真剣に、町の向上の為の話し合いに参加できて良かったと思いま

す。これから心がけて良いまちづくりに協力していきます。 
( 70 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 沼津市が良くなって欲しいと願っているメンバーと 3 回にわたり、会議に参加

できて大変嬉しく思っています。皆の思いはひとつ。沼津が元気になって欲し

い事です。私の出来る限りはお手伝いさせて頂きます。住んでいて良かったと

胸を張れる街づくりにしたいです。 

( 40 代 ・ 女性 ・ 中央南 ) 

○ 21 年間住んでいて、真剣に地域について考える機会はなかったので良い経験

になりました。同じ地域に住むいろいろな世代の方と意見を交わしていく中

で、改めて沼津のいいところだったり、不便なところだったりと再発見ができ

たと思います。より良い沼津のために、少しでも役に立てたら嬉しいです。 

( 20 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 

○ 地域のまちづくりの案が出たので、まず地域でできる事が具体的になるよう

に、地域の自治会に報告することができたらと良いと思う。市長の考えが直接

聞くことができ、本当に良かったです。是非、夢を実現させましょう。 

( 60 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ ・様々な背景を持つ方と議論が出来て、非常に刺激になりました。次はもう少

し枠を広げた活動になると、未来志向でいいかもしれません（海外の方とか、

障害を持つ方など）。 

・この会議で話したことを契機に、具体的な地域の取り組みにつなげていける

と楽しくなりそうだなと思いました。（市と市民が共同にやる方がベスト？市

はサポートメインで…） 

( 30 代 ・ 男性 ・ 東部 ) 

○ 様々な立場からご意見を伺うことができ、とても勉強になりました。一見相反

するようなことを言っていても、ゴールは今住んでいる沼津をどう良くするか

なので、市民の皆さんがどれだけ本気で住みやすいまちにしたいと望んでいる

ことが分かりました。機会があれば、また参加したいですし、私自身が沼津に

( 30 代 ・ 女性 ・ 中央 ) 
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対して何ができるか、よく考えながら実行しようと思います。貴重な体験をあ

りがとうございました。 

質問があります。（市役所に対してで、今回にあまり関係ないですが）外国人

に日本語を教えるボランティアや、生活上困っていることの手助けをしてあげ

るには、どのような場所に問合せれば良いですか？私の住んでいる地域は外国

人がとても多く、文化の違いから細かいトラブルになる時もあります。それ

は、彼らがどうしたらいいか分からないからだと思うのです。 

《その他》 
       

○ ３回とも赤ちゃんを連れて参加できるよう、部屋等を用意して頂きありがとう

ございました。沼津の現状やみなさんの意見を聞くことができ、とても良い体

験ができました。課題も多いと思いますが、頑張ってください。個人的には音

楽が気軽にできる場所がもっと欲しいです。 

( 30 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 

○ 地域の現状や長所、短所、課題や自慢したいところなど自分 1 人では届かない

範囲まで考えることができる良い機会でした。意見交換で言えなかったこと

は、絵に描いてポストカードにしたり、アクセサリーを作ってイベントやフリ

マへ参加し販売しているのですが、マルシェなどが少なく、富士、清水、静

岡、東京のイベントへよく行っています。沼津の絵描き仲間たちとよく「沼津

で気軽に参加できるマルシェがあったらいいね」と話しています。スポーツに

力を入れているとのことでしたので、後回しになってしまうかもしれませんが

…沼津で絵を描きたいです！よろしくお願いいたします。 

( 20 代 ・ 女性 ・ 東部 ) 
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